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Los empresarios piden sentido de Estado: "La reforma de las

pensiones no puede ser unilateral"
original

Miguel Rus, presidente de la CES, y Manuel Alejandro Hidalgo, de la OEA, analizan los

principales retos de la economía en tiempos de inflación.

Miguel Rus, presidente de la Confederación de Empresarios de Sevilla (CES) y Manuel

Alejandro Hidalgo, profesor de Economía de la UPO y miembro de la Junta directiva del

Organización de Estados Americanos, han sido los ponentes de la Conversación a Dos del  III

Foro Económico Español en Andalucía. Bajo el epígrafe 'Retos y desafíos de la economía

andaluza en tiempos de inflación', los dos han desgranado los principales obstáculos de la

empresa en el contexto económico actual.

Moderada por Alberto García Valera, socio director de Andalucía  Extremadura, Ceuta y Melilla

de EY España, la cuestión del debate se ha centrado sobre la inflación.

En esta línea, Manuel Alejandro Hidalgo ha advertido que febrero "ha sido un mes de impás"

y que ya en marzo  podrá vislumbrarse el futuro. Será entonces, estima, cuando "veremos los

precios que se están retroalimentando".

Será entonces, ha indicado, "cuando el Banco Central Europeo tendrá mucho más claro cual

va a ser el camino de la inflación". Hidalgo ha augurado que el cierre del año 2023 tendrá

lugar con una inflación " entre el 3,5 y 4%".

Por su parte, el presidente de la CES, Miguel Rus, se ha preguntado si en España "hay

alguna medida que favorezca a la empresa grande" y ha considerado que es indispensable

que haya " un marco regulatorio más flexible. El terreno de juego nos lo cambian todos los

días y hay que estar preparados".

[José María Pacheco (Konecta) afea el tono de Sánchez con empresarios: "No es el camino"]

Como clave, ha señalado que "hay que evitar la  diarrea legislativa que estamos teniendo. Los

empresarios necesitamos un marco estable, y que se reduzcan las cargas burocráticas, porque

así todo se complica más.

Además, ha enfatizado que un marco estable es fundamental también "porque hay que  generar

confianza  para generar inflexión", y también "hay que reducir la carga fiscal". Con el escenario

actual, ha incidido, los empresarios españoles "no podemos competir con nuestros socios
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europeos".

Por último, ha aseverado que "la mejor política social es la creación de empleo y los datos de

creación de empleo son malos". Por ello, ha aprovechado para pedir " sentido de Estado y

sentido de país. Los dos grandes partidos políticos tienen que ponerse de acuerdo. Los temas

troncales de futuro como las pensiones no pueden abordarse de manera unilateral. No hay un

plan económico claro, y no se puede legislar improvisando y atacando al empresario".

Sigue los temas que te interesan

 Medio      

 Soporte      

 U. únicos      

 Pág. vistas

 El Español

 Prensa Digital

 2 327 100

 11 635 498

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 V. Publicitario

 13/03/2023

 España

 26 824 EUR (28,657 USD)

 8222 EUR (8783 USD) 

https://epservices.eprensa.com/cgi-bin/view_digital_media.cgi?subclient_id=13447&comps_id=892799773

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



ASOCIADOS CES

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 25

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 14/03/2023

 España

 23 422 EUR (25,022 USD)

 344,60 cm² (55,3%)

 6395 EUR (6832 USD) 

M. M. TEROL 

SEVILLA 

El Gobierno andaluz está especialmen-

te satisfecho con la firma del pacto so-

cial y económico con los sindicatos y la 

patronal. Por las medidas y el dinero 

que va a movilizar —casi 9.000 millones 

de euros— pero también porque supo-

ne que Andalucía se garantiza una paz 

social que no conocen en otras comu-

nidades como Madrid, donde los sindi-

catos aprietan en las calles la gestión de 

su presidenta, Isabel Díaz Ayuso.  

En el salón de los espejos, zona no-
ble del Palacio de San Telmo —sede de 

la Presidencia de la Junta— donde ayer 

se firmó el pacto, había muchas caras 

de satisfacción. Nadie ocultaba que, en 

gran medida, la foto del presidente Mo-

reno con las líderes de CCOO —Carmen 

Castilla— y UGT —Nuria López— y el 

presidente de la Confederación de Em-

presarios de Andalucía (CEA) es la me-

jor arma contra cualquier intento de 

desgaste de la oposición ahora que se 

inicia un ciclo electoral.  

Lo señaló el propio Moreno, quien in-

dicó que era consciente de que los co-

micios municipales son en solo 70 días. 

Algo que, añadió, hace más relevante 

aún el que haya habido diálogo y enten-

dimiento entre partes que, en otras zo-

nas de España, no negocian.  

Esta paz social que el Gobierno de 

Un pacto que garantiza 
la paz social con las 
elecciones en ciernes

∑ Moreno firma el tercer 
acuerdo con patronal y 
sindicatos desde que 
llegó a la Junta

Moreno consiguió ayer no es nueva. De 

hecho, es el tercer acuerdo que la Jun-

ta, desde que el PP está a los mandos, 

consigue firmar con los agentes socia-

les y económicos. El primero se rubri-

có el 30 de julio de 2020, en medio de la 

pandemia de Covid-19. Dicho acuerdo 

«para la reactivación económica y so-

cial de la comunidad autónoma» se re-

novó el 22 de marzo de 2021 con otro 

pacto. En este caso, y también con UGT, 

CCOO y la CEA, la Junta acordó impul-
sar medidas con las que hacer frente a 

las consecuencias de la pandemia. 

El historial de acuerdos del Gobier-

no andaluz es más extenso incluso que 

esos acuerdos. Si en algo insiste el pre-

sidente de la Junta es en negociar y en-

contrar puntos de encuentro. Es algo 

que su equipo y consejeros repiten a 

cada ocasión. De ese espíritu nació el 

pacto que, antes de las pasadas eleccio-

nes andaluzas, firmó la Consejería de 

Educación con sus trabajadores por el 

que, entre otras cuestiones, se iniciaba 

el proceso de equiparación salarial con 

la media de España.  

Acuerdo en Sanidad 

También hubo entendimiento con los 

sindicatos sanitarios. Con ellos firma-

ron el año pasado un pacto que recogía 

demandas históricas del sector. Esto 

hizo que, a diferencia de otras comuni-

dades, no haya habido en Andalucía 

grandes movilizaciones de los dos sec-

tores públicos donde más empleados 

hay, el educativo y el sanitario. Aunque 

sí que hay puntos de fricción —de he-

cho varios sindicatos tienen previstas 

movilizaciones contra la orden de pre-

cios de Salud—, la situación dista mu-

cho de la que tiene sobre la mesa Ayu-

so en Madrid o llegó a tener Susana Díaz 

cuando gobernaba Andalucía.  

«El diálogo social —señaló ayer Mo-

reno — es clave». Para el presidente an-

daluz, la firma del pacto ayer es impor-
tante por el contenido pero también por-

que «supone la unión de las fuerzas más 

heterogéneas» que, juntas «sientan las 

bases para una recuperación rápida y 

para todos». El presidente de la CEA, Ja-

vier González de Lara, destacó también 

la importancia de ir de que empresa-

rios, sindicatos y Gobierno vayan de la 

mano para alcanzar la paz social. «Sin 

paz social no hay desarrollo», advirtió. 

Para Nuria López (UGT), quien hizo 

un guiño a los trabajadores de San Tel-

mo que hicieron posible el acto, el acuer-

do alcanzado es «bueno para los traba-

jadores y para afrontar la situación ac-

tual». Aunque lanzó algún dardo sobre 

la gestión sanitaria de la Junta, se mos-

tró satisfecha con lo pactado. Carmen 

Castilla (CCOO), por su parte, alabó la 

capacidad de las partes para «juntarse  

y negociar mejoras para los andaluces». D
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J. M. M. P.

El presidente de la Junta, Juan-
ma Moreno, recibió ayer el apoyo
de UGT y CCOO en plena polémi-
ca por la Atención Primaria y su
posible externalización. A dife-
rencia de lo ocurrido en Castilla
y León, donde el Gobierno auto-
nómico, con Vox como uno de los
integrantes, ha roto con los sindi-
catos de clase, Juanma Moreno
acaba de firmar su tercer pacto
social con UGT, CCOO y la Confe-
deración de Empresarios de An-
dalucía (CEA). Una de las ramas
del acuerdo pasa por fortalecer la
Atención Primaria y dedicarle, al
menos, el 25% del presupuesto
de la Consejería de Salud. Este
porcentaje equivale, a día de hoy,
a 3.370 millones de euros. “Quie-
ro hacer público, una vez más mi
compromiso con la sanidad pú-
blica, universal y gratuita”, indi-
có Juanma Moreno.

En el acto celebrado en San
Telmo apenas se escucharon las
críticas. La secretaria general de
CCOO, Nuria López, fue la más
avezada, al hacer constar que
también hay decisiones que se
toman desde la Junta que afec-
tan de modo negativo al estado
de la sanidad pública. Nuria Ló-
pez explicó que el pacto fue posi-
ble porque la Consejería de Sa-
lud dejó claro que sólo se exter-
nalizará el servicio de Atención
Primaria en caso de catástrofe o
de insuficiencia. Salud rectificó
la semana pasada la primera or-
den sobre tarificación de los ser-
vicios del SAS, al limitar ese en-
cargo a las empresas privadas só-
lo en casos excepcionales.

Para Nuria López, “si el pacto
se consigue, se habrá blindado
la Atención Primaria”. La secre-
taria general de UGT, Carmen
Castilla, solicitó a Juanma Mo-
reno que le diga a sus consejera
de Salud, Catalina García, que
“escuche a los sindicatos”. En su
intervención Juanma Moreno
contestó a la secretaria general
de Comisiones Obreras: “Los
acuerdos están para cumplirse,
y ésa es la hoja de ruta que nos
hemos marcado”.

El presidente de la Junta y su
consejero de Presidencia y Diá-
logo Social, Antonio Sanz, fir-
maron en San Telmo este pacto
económico y social, rubricado
por las líderes de los dos sindica-
tos mencionados y el presidente
de la CEA, Javier González de
Lara. El representante de la pa-
tronal agradeció, de modo espe-
cial, el trabajo realizado por An-
tonio Sanz. “El consejero es el

único de España que tiene ese
nombre, el de Presidencia, Inte-
rior y Diálogo Social”, indicó
Juanma Moreno.

El pacto con los sindicatos y la
patronal es un clásico de los go-
biernos andaluces, que el PP no

dejó de cuidar desde que go-
bierna en la Junta. Juanma Mo-
reno indicó que “el pacto es
ejemplarizante para el resto de
España. Aunque queden 78 días
para unas elecciones, esto es lo
que interesa a los ciudadanos,

esto le vendría bien a otros go-
biernos y a otras administracio-
nes”. Según Juanma Moreno, el
pacto movilizará 8.840 millo-
nes de euros.

Buena parte de los fondos ya
están contenido en otros presu-
puestos, como el de la Consejería
de Salud. La novedad de este pac-
to es el empeño que dedica a la
sanidad pública. El conjunto se
divide en dos bloques: uno de
medidas urgentes, que moviliza
4.434 millones de euros, y otro
de medidas sociales y económi-
cas, con 4.400 millones de euros.
Dentro del primero, se arbitran
distintas ayudas a las familias y a
los autónomos.

Las ayudas, tal y como adelan-
tó este periódico, afectan direc-
tamente a familias, trabajadores
autónomos y pequeñas y media-
nas empresas y tratan de evitar
las consecuencias económicas
derivadas de la invasión rusa de
Ucrania y hacen una especial
mención al aumento de los tipos
de interés lo que desencadena
una espiral de aumento de los
precios de las hipotecas. En este
capítulo se va a impulsar el deno-
minado programa Garantía Vi-
vienda Joven, mediante el que la
Junta de Andalucía subvenciona
el 15% de la hipoteca a los meno-

res de 35 años quienes gozarán
del 95% de la financiación de la
vivienda hasta un valor máximo
de 295.000 euros.

También destaca la bonifica-
ción del transporte público en
un nivel similar al que aporta el
Gobierno central. La Junta ya
había asumido un 20% de reba-
ja adicional, que era la condi-
ción impuesta por el Ministerio
de Transporte, Movilidad y

Agenda Urbana para mantener
el descuento del 30% que se
adoptó en septiembre de 2022
y que se aplicará durante todo
el primer semestre del año. Lo
que se pretende ahora es que el
Ejecutivo andaluz eleve esa
participación hasta llegar al
mismo 30% que asume el Mi-
nisterio, aunque se trata de un
asunto todavía abierto puesto
que la postura del ejecutivo pa-
rece que se queda en el 20% de
bonificación.

UGT y CCOO apoyan a Moreno en plena
polémica por la Atención Primaria

ANTONIO PIZARRO

Juanma Moreno y el consejero de Presidencia, Antonio Sanz, ayer junto a los líderes de UGT, CCOO y la Confederación de Empresarios.

El presidente destaca la
subida de la bonificación
del transporte público
de un 20%aun 30%

● El pacto firmado por la Junta, los sindicatos y la patronal fija que el 25% del presupuesto
sanitario se destine al servicio de cabecera ● El acuerdomovilizará 8.840millones de euros

Espadas se congratula del giro

El secretario general del PSOE,
Juan Espadas, considera que
Juanma Moreno “empieza a
poner por buenos” aquellos
“acuerdos de concertación so-
cial” que “criticó tantos años”,
durante su ejercicio en la opo-
sición, cuando quienes los fir-
maba era el entonces Gobierno
socialista con empresarios y
sindicatos. Subrayó que su par-

tido, y él mismo, llevan “desde
el mes de septiembre”., trasla-
dando a Moreno “la necesidad
urgente de medidas de ayuda a
las familias” para hacer frente
a “la subida de los precios y de
los tipos”. Sin embargo, a esas
reclamaciones se respondía
desde la Junta con “el silencio
o con el no”, según lamentó
Espadas.

Por la Agencia de Salud Pública

La Consejería de Salud ha
constituido el grupo de trabajo
que se encargará de elaborar la
documentación pertinente para
presentar la candidatura de
Granada como sede de la
Agencia Estatal de Salud Públi-
ca (AESP), toda vez que “Gra-
nada es uno de los grandes po-
los de Salud Pública a nivel na-
cional”, ha defendido la titular

del ramo, Catalina García. Al
acto de constitución han asisti-
do representantes de 30 insti-
tuciones públicas y privadas. En
la reunión, se han determinado
los objetivos y las líneas de tra-
bajo para cubrir y desarrollar
las necesidades que establezca
el Ministerio de Sanidad con el
fin de poder albergar esta sede
gubernamental.
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M. MOGUER 

SEVILLA 

E
l Gobierno andaluz quiere blin-

dar la atención primaria sani-

taria, además de impulsar pro-

gramas de ayuda a jóvenes, fa-

milias, empresas y autónomos. El 

objetivo es ayudar a estos colectivos 

para que se recuperen tras unos años 

de contexto económico complicados en 

los que la comunidad ha pasado por la 

crisis del Covid-19, de la guerra de Ucra-

nia y de la escalada galopante de la in-

flación, que sigue sin dar tregua.  

Para ello, el presidente de la Junta, 

Juanma Moreno, firmó ayer un ‘Pacto 

social y económico por el impulso de 

Andalucía’ que garantiza que la aten-

ción primaria tendrá una financiación 

mínima al año de 3.370 millones de eu-

ros y contempla ayudas a colectivos des-

favorecidos o pymes. El acuerdo lo ru-

bricaron también la patronal —en la per-

sona del presidente de la Confederación 

de Empresarios de Andalucía, Javier 

González de Lara—, UGT —su líder an-

daluza, Carmen Castilla— y CCOO —Nu-

ria López— y prevé la movilización de 

casi 9.000 millones de euros en total.  

El pacto, tercero que el Gobierno an-

daluz consigue firmar con toda la re-

presentación de sindicatos y patronal 

desde que el PP está en la Junta, tiene 
dos partes. La primera, y que se pone ya 

en marcha, son «medidas urgentes en-

focadas a mitigar los efectos de la ac-

tual crisis económica en la sociedad an-

daluz y en su tejido laboral», explica el 

Ejecutivo de Juanma Moreno, así como 

«reforzar los servicios públicos».  

Según detalló ayer Moreno tras la fir-

ma del acuerdo, que tuvo lugar, con toda 

la solemnidad en el Palacio de San Tel-

mo, sede de la presidencia de la Junta, 

esta primera parte del acuerdo contem-

pla medidas como «el bono familia de 

ayudas directas». Serán para las fami-

lias «con menores en condiciones vul-

nerables y que se encuentren por deba-

jo del umbral de pobreza severa». Este 

apartado tiene un presupuesto de 119 

millones de euros y, según fuentes de 

UGT, las ayudas podrían ser de hasta 

600 euros al mes por un tiempo deter-

minado.  

En la misma línea está el «bono ca-

restía», ayuda de 200 euros mensuales 

en un solo pago para las familias «con 

menores a cargo e ingresos anuales in-

feriores a tres veces el IPREM». La par-

tida que reserva el pacto para esta ayu-

da es de 12 millones de euros que han 

de ser, además, de fondos propios.  

Además, el acuerdo Junta-patronal-

sindicatos contempla una partida de 

hasta 20 millones de euros para avalar 

nuevos préstamos hipotecarios de an-

daluces menores de 35 años. Deberá ser 

para la primera vivienda, nueva o usa-

da y que se use como residencia habi-

tual. Desde la Junta señalan que estas 

ayudas podrían ampliarse en función 

de su alcance y cobertura.  

Las pequeñas y medianas empresas 

también contarán con la protección de 
este pacto. De hecho, tras la atención 

primaria, es el sector donde más dine-

ro se destina en el acuerdo. Son 525 mi-

llones de euros los que tendrán a su dis-

posición las pymes andaluzas para me-

didas contra el incremento del coste de 

la energía.  

Los jóvenes, por su parte, contarán 

en breve con un plan de empleo juvenil 

dotado con 70 millones de euros «que 

busca facilitar y ofrecer» a este colecti-

vo «el acceso a nuevas oportunidades 

laborales». También en el plano econó-

mico, la Junta ha acordado con sindica-

tos y empresarios la reserva de 240 mi-

llones de euros para un ‘Plan de trans-

formación digital y de competitividad 

industrial de las pymes andaluzas’. A 

eso se suman 2,2 millones de euros para 

un paquete de medidas destinadas a 

«luchar contra la siniestralidad labo-

ral», algo que han saludado especial-

mente los sindicatos.  

Sanidad y sequía 
Esta primera parte del acuerdo tiene 

dos ejes fundamentales. El primero tie-

ne que ver con la sanidad. En concreto 

blinda la atención primaria con un pre-

supuesto mínimo anual de 3.370 millo-

nes de euros. Además, en el pacto se li-

mita la concertación en primaria solo 

a casos excepcionales y se recoge que 

los centros sanitarios levantados con 

dinero público solo podrán tener per-

sonal público, lo que aleja el fantasma 

de una privatización como la que vati-

cinaba el PSOE.  

La falta de lluvias —«cuatro años ya 

se sequía grave, ocho sin llover lo que 

debería», subrayó ayer Moreno— es un 

problema ecológico pero también eco-

nómico que aborda este pacto. Así, el 

acuerdo contempla hasta 60 millones 
de euros para «la agilización de a eje-

cución de iniciativas para mejorar la 

seguridad hídrica de Andalucía». Esto 

es, la construcción de desaladoras y 

conducciones que ayuden a la gestión 

del agua en la comunidad, entre otras 

medidas. El objetivo, explican desde 

el Gobierno andaluz, es conseguir «más 

recursos hídricos, infraestructuras y 

eficiencia en el uso del agua».  

Segundo bloque 
En la segunda parte del acuerdo, que 

prevé movilizar otros 4.467 millones 

de euros —que suman los casi 9.000 

anunciado por la Junta con los 4.430 

del primer bloque—, se desarrollan me-

didas que el Gobierno andaluz se com-

promete a poner en marcha en los pró-

La Atención Primaria 
tendrá 3.370 millones al 
año garantizados

∑ Junta, patronal y sindicatos firman un 
gran pacto social y económico que 
movilizará casi 9.000 millones 

∑ El acuerdo recoge bonos de 200 euros 
a familias vulnerables, un plan de 
empleo juvenil y ayudas a pymes

Fondos disponibles 

El plan movilizará 4.430 
millones ya en medidas 
«urgentes» y otros 4.670 a 
futuro. En total, casi 9.000 
millones de euros 

Centros públicos 

El pacto firmado ayer 
especifica que en los 
centros públicos del SAS no 
podrán trabajar sanitarios 
de la privada
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LA FOTO DE LA UNIDAD 

En la foto en San Telmo posaron 

Nuria López (UGT); el presidente de la 

Junta, Juanma Moreno; el presidente 

de la CEA; Javier González de Lara; y 

Carmen Castilla (CCOO), junto a otros 

miembros del Gobierno, la patronal y 

los sindicatos  // VANESSA GÓMEZ

ximos años. Aquí entran cuestiones 
como el desarrollo de planes de em-
prendimiento para mejorar la crea-
ción de empresas entre los andalu-
ces. También está previsto un «gran 
pacto por la Formación Profesio-
nal». Para Moreno, este nivel edu-
cativo es «clave» en la inserción la-
boral de los jóvenes andaluces y un 
aspecto en el que ponen el acento.  

También prevén trabajar a futu-
ro en una «estrategia de seguridad 
laboral» así como «un plan de aten-
ción a la juventud o la creación, en 
las próximas semanas, de un co-
misé de análisis» donde se sienten 
tanto el Gobierno andaluz como 
los sindicatos y la patronal para 
estudiar todo lo relativo a los fon-
dos europeos que han de llegar a 
la comunidad.  

Desde la Junta recuerdan que esta 
segunda fase del pacto tiene espa-
cio también para cuestiones como 
un pacto de vivienda, el fomento de 
la igualdad o la lucha contra la po-
breza infantil así como para «el in-
centivo de actividades deportivas» 
y el compromiso de iniciar el trá-
mite de una Ley de Participación 
Institucional antes del verano.  
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EDITORIAL

Clima de diálogo

L
A Junta y los agentes sociales escenifi-
caron ayer un clima de acuerdo y con-
certación que constituye, sin duda,
una buena noticia para Andalucía. La

firma por parte de Juanma Moreno y de los
máximos responsables de UGT, CCOO y la
Confederación de Empresarios de Andalucía
(CEA) del pacto que movilizará 1.200 millo-
nes de euros, a la largo de los cuatro presu-
puestos de esta legislatura, es importante por
su cuantía y por los objetivos que persigue en
unos momentos de enormes incertidumbres
derivadas de la situación internacional y de la
inestabilidad nacional. Pero también lo es por
su trascendencia política y porque abre una
vía que se aleja del ruido y de la crispación en
los que se desenvuelve la política española.

Andalucía vuelve a mostrar que con voluntad
y trabajo es posible crear diálogo y conseguir
avances. La concertación social ha sido una
seña de identidad de la política andaluza, con
sus altos y sus bajos, desde los ya lejanos tiem-
pos del presidente Manuel Chaves y ha de-
mostrado ser un instrumento eficaz para el
mantenimiento de un estado de paz social. El
acuerdo firmado ayer permite que el desarro-
llo legislativo que se hace desde el Gobierno

andaluz se haga en una situación de normali-
dad institucional y tenga un grado de consen-
so que aumente su eficacia. Juanma Moreno
arrancó sus primeros acuerdos de concerta-
ción en la anterior legislatura con motivo de la
pandemia. El firmado ayer no tiene ya este
componente de excepcionalidad y responde a
las necesidades más apremiantes para los an-
daluces, como son medidas de promoción en
materia sanidad pública, vivienda o transpor-
te. Se trata, en definitiva, de impregnar toda
la política de la Junta de un componente so-
cial y de dar a empresarios y sindicatos un pa-
pel destacado como interlocutores en las ma-
terias que son de su competencia. Con el
acuerdo de concertación Andalucía abre un
camino que merece la pena explorar.

Con el acuerdo de concertación
Andalucía se distancia de la atmósfera
de crispación y enfrentamiento en la
que se desenvuelve la política española
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J.J.B. 

SEVILLA 

El presidente de la Autoridad Portua-
ria de Sevilla, Rafael Carmona, advir-
tió ayer de los problemas que puede 
acarrear a las infraestructuras portua-
rias un hipotético retraso de las obras 
de ampliación del Puente del Cente-
nario debido al desgaste que están su-
friendo las vías alternativas que se uti-
lizan para desviar el tráfico pesado en-
tre ellas los puentes de la esclusa que 
no están diseñados para soportar este 
uso», apuntó Carmona. 

El puente del Centenario soportaba 
el paso diario de 100.000 vehículos, 
10.000 de ellos de transporte de entre 
2.500 y 3.500 kilos de peso. Desde oc-
tubre pasado salvan este paso sobre el 
río por un desvío construido en los te-
rrenos del Puerto de Sevilla que conec-
ta con los puentes de la esclusa y la SE-
40. Carmona ya ha advertido a Carre-
teras de «los efectos no deseados» que 
ya se observan en el puente de la esclu-
sa, «desajustes» que podrían generar 
en el futuro problemas en el sistema de 
apertura y cierre. Ayer, coincidiendo 
con la visita de Raquel Sánchez a Sevi-
lla pidió públicamente a la ministra de 
Transportes que se estudien alternati-
vas en caso de que la obra se demore 
por encima de los plazos ya previstos.   

Carmona realizó esta advertencia 
durante un desayuno informativo para 
presentar el balance de la actividad 
durante el último año de la Zona de 
Actividades Logísticas (ZAL) del Puer-
to de Sevilla que celebra dos décadas 
desde su puesta en funcionamiento.  

Durante 2022, su facturación alcan-
zó los 8,6 millones de euros, un 8,3% 
por encima de 2021, con un resultado 
de explotación de 4,2 millones de eu-
ros, un 10,5% más que en el ejercicio 
del año anterior. 

Durante la presentación del balan-
ce, Isamel Clemente, el CEO de Merlin 
Properties, compañía que posee todas 
las acciones de la empresa gestora de 
la ZAL a través de Sevisur Logística, 
anunció que para este año se acome-
terá una inversión de más de seis mi-
llones, de los cuales, cuatro irán des-
tinados a la ampliación del polo de frío 
y a la construcción de nuevas naves; 
1,1 millones a la mejora de las infraes-
tructuras logísticas actuales, y 1,5 a la 

construcción de una nueva zona de 
aparcamiento en las instalaciones de 
última milla que la multinacional Ama-
zon tiene en el Puerto. 

La inversión en 2023 supone un in-
cremento sustancial en relación a la 
del pasado año, de 200.000 euros, para 
la modernización de naves. 

También la ZAL del Puerto de Sevi-
lla avanza que, en colaboración con la 

Autoridad Portuaria, estudia la posibi-
lidad de instalar placas fotovoltaicas 
en las cubiertas de las naves para el au-
toconsumo y para producir energía re-
novable que pueda ser utilizada por el 
resto de la Comunidad Portuaria. 

En sus 20 años de historia, Sevisur 
ha invertido más de 75 millones, de los 
que 21,6 se ejecutaron con la llegada 
de Merlin Properties en 2016 al capi-

tal de la empresa. Esta compañía in-
mobiliaria cotizada adquirió el 90% de 
la sociedad, para hacerse con el 100% 
en 2017. En este periodo se han desa-
rrollado proyectos como una platafor-
ma de frío para el grupo Carbó Collba-
tallé, una nueva nave multicliente y 
otra para el operador XPO, el centro 
logístico de última milla de Amazon, 
y zona de aparcamiento de camiones.

El Puerto avisa: el paso 
por la esclusa no 
aguantará si se retrasa 
la obra del Centenario

∑ Diez mil camiones 
pasan al día por el 
puente de la esclusa 
generando desajustes

Camiones circulando bajo el puente  // MANUEL GÓMEZ

La Zona de Actividades 
Logísticas del Puerto de 
Sevilla es la primera del sur 
peninsular. Dispone de una 
superficie de 54 hectáreas y 
de 200.000 metros cuadrados 
de naves construidas, desde 
donde se presta servicio de 
almacenamiento y distribu-
ción a toda Andalucía, 
Extremadura, las Islas 
Canarias y el Norte de África. 
Su ubicación en el Puerto de 
Sevilla, junto a la terminal de 
contenedores y la ferroviaria 
del Muelle del Centenario, 
hace de este recinto una 
plataforma logística estratégi-
ca con excelentes conexiones 
tanto marítimas como 
terrestres. Cuenta con naves 
logísticas de última genera-
ción y polivalentes y un polo 
dedicado a la logística del frío. 
Debido al interés logístico del 
Puerto sevillano, se trabaja en 
crear una segunda ZAL en 
dominio público portuario.

Veinte años 
de la Zona Logística
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R. S.

La Zona de Actividades Logísticas
(ZAL) del Puerto de Sevilla ha
presentado el balance anual de
2022 en un acto en el que también
ha celebrado sus 20 años desde su
puesta en funcionamiento. La pa-
sada anualidad la facturación al-
canzó los 8,6 millones de euros,
un 8,3% por encima de 2021, y el
resultado de explotación fue de
4,2 millones de euros, un 10,5%
más que en el pasado ejercicio.

La presentación se realizó du-
rante un desayuno informativo or-
ganizado por la Fundación Cáma-
ra, en el que participaron el presi-
dente de la Autoridad Portuaria de
Sevilla (APS), Rafael Carmona, y
el CEO de Merlin Properties, Is-
mael Clemente, en representación
de la compañía que posee el 100%
de las acciones de la empresa ges-
tora de la ZAL, Sevisur Logística.

Rafael Carmona valoró “el
gran interés logístico del Puer-
to de Sevilla, ya que su ubica-
ción le confiere excelentes con-
diciones para ser un referente

nacional en sectores como el e-

commerce y la última milla”.
“Ofrecemos cadenas logísticas

completas y trabajamos para
afianzarnos como puerto sincro-
modal, donde buque, tren y ca-
mión estén perfectamente coor-
dinados y conectados. Nuestro
éxito se basa en facilitar solucio-
nes logísticas de puerta a puerta,
hasta el cliente final, y no exclu-
sivamente de puerto a puerto”,
subrayó Carmona.

Asimismo, puntualizó que la si-
tuación estratégica dentro del te-
rritorio nos facilita “adaptarnos al
nuevo paradigma portuario. Es
decir, pasamos de ser un mero cen-
tro intercambiador de modos de
transporte, a posicionarnos como
un nodo logístico de valor añadido
en el que confluyen los distintos
modos de transporte”.

Por su parte, Ismael Clemente
destacó que Merlin Properties
tiene una visión “de largo plazo y
está comprometida con el Puerto
de Sevilla con nuevos desarrollos
e inversiones en dominio público
portuario, y acompaña a sus
clientes en su crecimiento, como
es el caso de muchos operadores
logísticos de la zona de activida-
des logísticas”.

El CEO de Merlin Properties
anunció que para 2023 iniciará
una inversión de más de 6 millo-
nes de euros, de los cuales 4 mi-
llones serán para la ampliación
del polo de frío y para la cons-
trucción de nuevas naves.

La zona logística
del Puerto
factura 8,6
millones en 2022
● El resultado

de explotación

fue de 4,2 millones,

un 10,5%más que

el ejercicio pasado
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Agencias MADRID

La patronal CEOE se desmarcó
ayer de un acuerdo sobre el úl-
timo bloque de la reforma de
pensiones mientras que los sin-
dicatos UGT y CCOO seguirán
trabajando para intentar dejar
cerrado un pacto en las próxi-
mas horas.

La propuesta es “regresiva” y
“no va a contar con el apoyo de
las organizaciones empresaria-
les”, aseguró la directora de Re-
laciones Laborales de la patro-
nal, Rosa Santos, tras la reunión
de la mesa de diálogo social
mantenida la tarde de ayer entre
patronal, sindicatos y el Ministe-
rio de Inclusión, Seguridad So-
cial y Migraciones.

Santos lamentó “las formas” y
apuntó que la patronal no tuvo
la “posibilidad real” de negociar
el texto del Gobierno, que en su
opinión “va a dañar el mercado
laboral y la competitividad de
las empresas”.

Con todo, la negociadora de
CEOE afirmó que la patronal
“seguirá contribuyendo con
aportaciones hasta el último
momento”.

La intención del Gobierno, se-
ñaló Santos, es que el acuerdo
con los sindicatos esté cerrado en
las próximas horas y así poder ex-
poner la reforma con este con-
senso al Pacto de Toledo.

El Gobierno, incluso, se plan-
tea la posibilidad de convocar
un Consejo de Ministros ex-
traordinario este jueves para
aprobar la reforma, y dar así
tiempo a los sindicatos para que
lo consulten antes con sus órga-
nos de dirección.

“Podríamos tener un acuerdo
mañana cuando nos envíen el
texto definitivo”, señaló, el vice-
secretario general de Política
Sindical de UGT, Fernando Lu-
ján, que señaló a la necesidad de
cerrar “algunos flecos”.

Por su parte, el secretario de
Protección Social y Políticas Pú-
blicas de CCOO, Carlos Bravo,
que también participó en la reu-
nión, valoró los “avances signi-
ficativos” en el texto de la refor-
ma, pero señaló que seguirán

negociando para incluir otras de
sus demandas en la norma final.
Sin embargo, emplazó el acuer-
do a que el documento que les
remita hoy el Ejecutivo incluya
mejoras en lo que se refiere a las
medidas de impacto de género y
las pensiones mínimas, ya que
considera que la propuesta de
Seguridad Social en ese aspecto
es “insuficiente”.

Luján (UGT) informó tras la re-

unión de que la parte de ingre-
sos, que procederán del aumento
de las bases de cotización, el Me-
canismo de Equidad Intergenera-
cional (MEI) y la cuota de solida-
ridad ha quedado “finalizado ca-
si en la parte fundamental”.

Los agentes sociales tienen
pendiente “matizar el alcance de
la cuota de solidaridad”. “No te-
nemos del todo claro cuántos co-
lectivos van a ser integrados en

esta cuota, parece que todos los
que coticen en el Régimen Gene-
ral pero no tenemos claro el res-
to”, afirmó Luján.

Bravo también admitió que en
la reunión de ayer no se resolvió
“de manera definitiva la exten-
sión de la cotización adicional de
solidaridad” y espera que pueda
culminarse hoy.

CCOO pidió al Gobierno que
“desparezca expresamente” de

la redacción el hecho de que la
ley de Presupuestos Generales
del Estado pueda limitar cada
año la cuota de solidaridad y el
Ejecutivo “ha aceptado retirar
esa previsión”.

La propuesta presentada ayer
por el Gobierno plantea la crea-
ción de una “cuota de solidari-
dad” sobre la parte del salario
que actualmente no cotiza por
superar el tope máximo de coti-
zación, que será del 1% en 2025
e irá aumentando a un ritmo de
0,25 puntos por año hasta llegar
al 6% en 2045 (5% a cargo de la
empresa y 1% a cargo del traba-
jador).

Respecto al MEI, el borrador
de la Seguridad Social estudia-
do ayer proponía duplicar la so-
brecotización.

Ésta, que actualmente es del
0,6%, subirá hasta el 1,2% en
2029, a un ritmo de una décima
por año, haciéndose cargo la
empresa del 1% y el trabajador,
del 0,2%. El borrador establece
que desde el año 2030 hasta
2050 se mantendrá este mismo
porcentaje del 1,2%, con igual
distribución entre empresario y
trabajador.

La CEOE se desmarca del acuerdo de las
pensiones que los sindicatos ven cercano

MINISTERIO DE INCLUSIÓN

Reunión de los agentes sociales en la mesa de diálogo de la reforma de pensiones, en el Ministerio de Inclusión, Seguridad Social y Migraciones.

Los agentes sociales
tienen pendiente
“matizar el alcance de
la cuota de solidaridad”

JUBILACIÓN | NEGOCIACIÓN CON LAS PARTES

● Para la patronal, la propuesta del Gobierno “va a dañar la competitividad de las empresas
y el mercado laboral” ● CCOO y UGT aseguran que sólo quedan flecos por cerrar

Feijóo tacha de “parche” la propuesta del Gobierno

El líder del PP, Alberto Núñez
Feijóo, advirtió ayer de que la
“pseudo-reforma” de las pensio-
nes propuesta por el Gobierno
con el apoyo de sus socios es
sólo “un parche” que está “lleno
de lagunas” para “ir tirando”
hasta 2025 y finalizar la legisla-
tura. Así lo aseguró durante su
intervención ante el Comité Eje-
cutivo Nacional del PP a propó-
sito del acuerdo alcanzado para
reformar de pensiones, en la
que también criticó que no se
haya intentado llegar a un con-
senso con el principal partido de

cesario hacer ajustes en las
pensiones, también cuando dije-
ron que el mecanismo de equi-
dad intergeneracional ya era su-
ficiente, y cuando dijeron que lo
iban a pagar las rentas más al-
tas. “Ahora suben la cotizaciones
a todo el mundo, y con intensi-
dad, incluido los autónomos a
los que han vuelto a engañar
pactando hace unas semanas
una cosa y ahora proponiendo
otra”, lamentó, antes de añadir
que “lo que pretende Sánchez es
que todo el mundo pague más
por obtener lo mismo”.

la oposición. “No hay reforma, so-
lo un parche hasta el año 2025,
para ir tirando hasta finalizar la
legislatura”, subrayó Feijóo, quien
insistió en que para garantizar las
pensiones del presente y del futu-
ro se necesita “más empleo, más
crecimiento económico y más
certezas”. El líder del PP recalcó
que no se hacen cargo ni compar-
ten el fondo de la reforma, por-
que, entre otras cosas, este
acuerdo “se basa en una “suce-
sión de mentiras”, apostilló. En es-
te sentido, señaló que “mintieron”
cuando plantearon que no era ne-
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Durante la inauguración del 
IV Foro ATA, el presidente de 
la asociación de autónomos, 
Lorenzo Amor, denunció con 
contundencia los preceptos 
incluidos en la nueva propues-
ta del Gobierno en materia de 
pensiones. Aseguró que la 
subida de cotizaciones es «un 
hachazo» y que «no hay por 
donde cogerla».  «No garantiza 
por ningún sitio que las 
pensiones sean sostenibles, es 
más, parece que dentro de tres 
años puede haber una vuelta 
de tuerca», advertía recordan-
do que el Gobierno deja la 
puerta abierta en el texto a 
nuevas subidas de cuotas. 

ATA denuncia un 
nuevo hachazo 
para las empresas
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Redacción · Agencias SEVILLA

La Fundación de Estudios de Eco-
nomía Aplicada (Fedea) asegura
que las medidas recogidas en la
reforma de pensiones presenta-
da por el Gobierno serán insufi-
cientes para restablecer el equili-
brio del sistema de pensiones,
que en 2050 necesitará anual-
mente recursos equivalentes a
4,5 puntos de PIB.

Así lo afirma el director ejecu-
tivo de Fedea, Ángel de la Fuen-
te, en un documento publicado
ayer en el que hace una evalua-
ción inicial del impacto de la re-
forma, que ya cuenta con el res-
paldo de los partidos socios del
Ejecutivo y de la UE y que debe
ser negociado con los agentes so-
ciales. Por ahora, los sindicatos
muestran su apoyo y la patronal
CEOE la rechaza.

Fedea sostiene, según el docu-
mento elaborado por De la Fuen-
te, que la cifra los ingresos adi-
cionales previstos en la reforma
del Gobierno en aproximada-

mente el 0,68% del PIB, cantidad
que se incrementaría hasta el 1%
con la reforma de la cotización de
los autónomos y los incentivos
para prolongar la vida laboral,
aunque también habría que su-
mar nuevos gastos no cuantifica-
do por los complementos de bre-
cha de género o el cambio en
pensión inicial.

Estos ingresos, sostiene Fe-
dea, será insuficientes para ha-
cer frente a la derogación de la
reforma de 2013, aprobaba ba-
jo el anterior Gobierno del PP,
ya que la supresión de las medi-
das adoptadas entonces y la re-
cuperación de la indexación de
la actualización de las pensio-
nes con el IPC supondrá aumen-

tar el gasto entre 3,2 y 4,7 pun-
tos de PIB a partir de 2050.

La conclusión del experto es
que aun aplicando la reforma que
impulsa el ministro de Inclusión
y Seguridad Social, José Luis Es-
crivá, aún quedarían por finan-
ciar alrededor de 2,5 puntos
anuales del PIB. A ello hay que
sumar que el sistema ya tiene un
déficit previo de 1,3 puntos de
PIB y el aumento esperado de
gasto en pensiones hasta 2050
(0,7 puntos de PIB). En total, el
desfase entre ingresos y gastos
del sistema de pensiones sería
del 4,5% del PIB a partir de 2050,

lo que equivale al 60% de la re-
caudación por IRPF.

El informe realiza también un
cálculo aproximado del impacto
de las medidas más destacadas
de la reforma, que concluye que
será “muy limitado” en cuanto al
aumento de ingresos.

Sobre el destope progresivo de
la base máxima de cotización,
avisa de que quienes coticen al
máximo pasarán de cobrar casi el
80% de la base si se jubilan en
2023 a percibir sólo el 60% en
2050, un deterioro muy signifi-
cativo. La pensión máxima ape-
nas se incrementaría en 1.350
euros al año, frente a un aumen-
to de la base de cotización máxi-
ma de prácticamente 20.500 eu-
ros, pues pasaría de 53.946 euros
en 2023 a 74.4445 en 2050.

A cambio de este destope pro-
gresivo de la base máxima de co-
tización, Fedea calcula que se
elevaría la recaudación por coti-
zaciones sociales en un 0,15% del
PIB en 2050, lo que unido a los
ingresos extra por la cuota de so-
lidaridad (0,13% del PIB) situa-
ría los recursos adicionales con
estas dos medidas en el 0,28%
del PIB, “solamente una fracción
de la cantidad necesaria para eli-
minar el déficit previsto del siste-
ma”, afirma De la Fuente.

Mayor sería el impacto del au-
mento del tipo del recargo del
mecanismo de equidad interge-
neracional (MEI), que pasará
progresivamente del 0,6% al
1,2%, lo que permitirá aportar al
final del periodo transitorio re-
cursos por el 0,4% del PIB.

Sobre el cambio del periodo de
cálculo de la pensión –la reforma
plantea elegir entre los 25 últimos
años cotizados o los 29 últimos,
eliminando lo 24 meses con me-
nor cotización–, Fedea advierte
que no aportará más ingresos y su-
pondrá un aumento de gasto “difí-
cil de precisar” mientras esté vi-
gente. De aplicarse el periodo am-
pliado de manera obligatoria, el
impacto sería “prácticamente neu-
tro”, sostiene el documento.

Fedea sostiene que la reforma
del Ejecutivo no restablece
el equilibrio financiero

QUIQUE GARCÍA

Manifestación de pensionistas en Barcelona.

● El cambio del cálculo de la pensión
incrementará el coste y las medidas
para ganar ingresos serán insuficientes

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 21

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 14/03/2023

 España

 20 998 EUR (22,433 USD)

 291,12 cm² (46,7%)

 5656 EUR (6043 USD) 

VALME J. CABALLERO 

DOS HERMANAS 

Las instalaciones de Sevilla Factory 

Dos Hermanas contarán con un su-
permercado de la cadena Mercadona, 

según ha podido averiguar ABC de 

fuentes solventes. Sería el primer es-

tablecimiento de estas características 

en el centro comercial y la ubicación 

prevista, en principio, se situaría en la 

parte izquierda de este edificio, en la 

zona donde se encontraba, hasta hace 

poco tiempo, la firma Stradivarius o 

IF Perfumerías, entre otras. 

Este supermercado sería el sépti-

mo en la localidad y vendría a satisfa-

cer la demanda de los residentes en 

La Motilla, por un lado, y a los vecinos 

de las viviendas de la Avenida José Luis 

Prats y aledaños, Arco Norte, Julio Ca-

rrasco y La Pólvora, entre otros. Por el 

momento, se desconoce cuándo sería 

su apertura así como los metros cua-

drados que tendrá la tienda o la inver-

sión, aunque sí se sabe que será de mo-

delo eficiente y con el servicio de co-

mida lista para llevar.  

Las características de este tipo de es-

tablecimiento incluyen, entre otras me-

joras, «una entrada con doble acrista-

lado que evita corrientes de aire, pasi-

llos más amplios, un área de descanso 

en la misma tienda con sillas y mesas 

donde los clientes pueden consumir el 

plato recién preparado y acompañarlo 

con bebidas, un nuevo modelo de carro 

de la compra y un nuevo modelo de ca-

rro tipo cesta mucho más ergonómico», 

señalan desde la cadena valenciana. 

Esta nueva generación de super-

mercado eficiente dispone de un dise-

ño totalmente renovado respecto al 

modelo de tienda anterior, con nuevos 

colores y materiales, tanto en la facha-

da exterior de acceso como en la dis-

tribución de las diferentes secciones. 

Apuesta también por espacios amplios 

y diáfanos, que facilitan la entrada de 

luz natural, y colores cálidos en la de-

limitación de los distintos ambientes. 

Listo para comer 
En cuanto al aspecto medioambiental 

del nuevo supermercado, que incor-

porará la sección ‘Listo para Comer’, 

«se han tomado medidas que permi-

ten reducir hasta un 40% el consumo 

energético respecto al modelo de tien-

da convencional, como la mejora del 

aislamiento térmico y acústico con la 

optimización de los materiales y el gro-

sor de paredes y techos, y nuevos ar-

cones de congelado más eficientes 

energéticamente y respetuosos con el 

medio ambiente», explican.

Mercadona abrirá en el Sevilla 
Factory un nuevo supermercado  

∑ Será el séptimo de la 
cadena en la localidad 
y contará con el 
servicio de comida 
lista para llevar

Fachada principal del Sevilla Factory de Dos Hermanas  // ABC

La ubicación prevista, en 
principio, se situaría donde 
se encontraba, hasta hace 
poco tiempo, Stradivarius 
o IF Perfumerías

DOS HERMANAS
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BRUNO PÉREZ 
MADRID 

«La compra de mi casa ya refleja esa 

bajada de los precios. Es cierto que, 

como todos los españoles, yo busco 

las ofertas y compro la fruta de tem-

porada y he visto que en aquellos pro-

ductos en los que ha bajado el IVA, 

han descendido los precios». La res-
puesta parlamentaria de la vicepre-

sidenta primera del Gobierno, Nadia 

Calviño, a una pregunta de la oposi-

ción sobre la evolución de los precios 

de los alimentos tras la rebaja fiscal, 

se ha convertido en una de las más 

citadas del arranque del año. El es-

cepticismo de la oposición e, incluso 

de una parte del Gobierno respecto a 

la eficacia real del tipo del 0% esta-

blecido para un puñado de alimentos 

considerados de primera necesidad 

al objeto de contener el encarecimien-

to de la cesta de la compra, choca con 

los datos que baraja el área económi-

ca del Gobierno y los que proporcio-

nan los distribuidores que aseguran 

haber repercutido la rebaja sobre sus 

precios finales de venta al público. 

Con la inflación de nuevo al alza y 

el precio de los alimentos sin termi-

nar de estar bajo control, ABC ha que-

rido tomar la temperatura a la situa-

ción. Para ello se ha utilizado el lis-

tado de 60 referencias de precios de 

una docena de alimentos afectados 

por la rebaja de IVA tomadas en cua-

tro grandes cadenas de distribución 

diferentes (Mercadona, Alcampo, Lidl 

y Aldi) que ya se utilizara el pasado 

mes de enero para chequear hasta 

qué punto se había repercutido la re-

baja del IVA. 

Lo que revela este trabajo de cam-

po (ver gráfico) es que cerca de la mi-

tad de los alimentos cuyos precios ex-
perimentaron algún ajuste con mo-

tivo de la activación de los nuevos 

tipos de IVA aprobados para la cesta 

de alimentos de primera necesidad 

han vuelto a subir de precio y que en 

una tercera parte de los casos han re-

cuperado o superado los precios pre-

vios a la medida adoptada por el Go-

bierno. 

Según la observación realizada por 

ABC, la evolución en los dos últimos 

meses del precio de alimentos como 

el aceite de oliva virgen, las lentejas 

y las naranjas no solo ha vuelto a su-

bir tras la rebaja aplicada por los es-

tablecimientos el pasado 2 de enero 

sino que ha absorbido la totalidad del 

efecto de esa rebaja fiscal y se sitúa 

ya con carácter general por encima 

del que tenían esos productos el día 

31 de diciembre. Algo que también su-

cede con las zanahorias y los toma-

tes, si bien en este caso se observan 

algunas variaciones en función del 

establecimiento. Mientras que las za-

nahorias y los tomates han superado 

los niveles de precios anteriores a la 

rebaja fiscal en Mercadona, Lidl y Al-

campo, no lo han hecho en Aldi, lo 

que puede responder a una apuesta 

comercial o a una decisión comercial 

incluso de naturaleza transitoria. 

Los alimentos, más caros 
Salvo en el caso del aceite de oliva, en 

el que el incremento experimentado 

desde enero ha encarecido hasta en 

tres euros el precio de una botella de 

tres litros, en el resto de los alimen-

tos las diferencias se cuentan por cén-

timos y no son apreciables para un 

comprador habitual. 

Lo que dicen los datos oficiales dis-

ponibles, a la espera de la publicación  

hoy del dato definitivo de IPC del mes 

de febrero por parte del INE, es que 

en enero la rúbrica de ‘alimentos’ se 
encareció un 0,4% respecto al mes de 

diciembre pese a la entrada en vigor 

de la rebaja del IVA y el abaratamien-

to del 1,6% en el precio de los alimen-

tos alcanzados por la rebaja fiscal que 

trajo consigo. 

La buena noticia, si es que se pue-

de considerar así, es que el incremen-

to interanual que venía mostrando la 

cesta de la compra se desaceleró des-

de el 15,7% en que cerró el mes de di-

ciembre hasta el 15,4%, una cifra no 

obstante de tintes históricos y sin pa-

rangón desde que se empezó a medir 

de forma específica este capítulo allá 

por inicios de los años noventa. 

Lo que muestra la información re-

cabada ayer por ABC en los estable-

cimientos es que el plátano de Cana-

rias es el único producto afectado por 

la rebaja fiscal que ha bajado aún más 

su precio en estos dos meses. 

Cerca de la mitad (en torno a un 

46%) presentan hoy precios más ca-

ros que el pasado 2 de diciembre y 

una tercera parte de las referencias 

continúan hoy con el mismo precio 

de venta al público que se fijó tras 

aplicar la rebaja fiscal. Hay que recor-

dar que la medida del Gobierno redu-

jo del 4 al 0% el tipo de un puñado de 

alimentos considerados de consumo 

básico (legumbres, frutas, hortalizas, 

pan y derivados lácteos); y del 10% al 

5% el tipo fiscal aplicable al aceite de 

oliva y a la pasta. 

El ahorro generado por la manio-

bra se estimó en alrededor de cinco 

euros mensuales para una cesta de la 
compra estándar, tal y como la defi-

ne el observatorio de los alimentos 

del Ministerio de Agricultura. 

En las últimas semanas, desde las 

filas de Unidas Podemos se ha insis-

tido en la necesidad de establecer un 

tope a los precios de los productos  

básicos de la cesta de la compra, ya 

que consideran que la rebaja fiscal no 

ha sido eficaz para contener los pre-

cios. Francia, por su parte, ha llega-

do a un acuerdo con las grandes ca-

denas de distribución del país para 

que ofrezcan a sus consumidores una 

cesta de la compra a unos precios asu-

mibles para los bolsillos de los ciuda-

danos. La vicepresidenta Calviño ha 

confiado en que Carrefour y Alcam-

po lo apliquen también en España.

El ahorro de la rebaja fiscal ya no 
se ve en uno de cada tres alimentos

∑ Casi la mitad de las 
referencias afectadas 
por IVA reducido han 
vuelto a subir el precio

Coste medio cesta
1.585,49 euros

Fuente: Elaboración propia a partir del análisis comparado de 60 referencias

de precios en los supermercados Mercadona, Aldi, Lidl y Alcampo

Los precios de los alimentos dos meses después de la rebajadel IVA

ABC

Más barato Precio similar Más caro

Producto

Aceites

Macarrones

Manzana

Platáno

Naranjas

Huevos

Lentejas

Arroz

Barra de pan

Judías verdes

Zanahoria

Tomates

Patatas

Leche

Queso

Justo después de la rebaja

Rebaja IVA del 4% al 0%

Antes rebaja

Rebaja IVA del 10% al 5%

El aceite de oliva, las 
naranjas y las lentejas son 
ya más caros de lo que lo 
eran antes de aplicarse la 
rebaja del IVA del Gobierno
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 Soporte      

 Circulación      
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 ABC Sevilla  General, 21

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 14/03/2023

 España

 7 349 EUR (7,851 USD)

 96,42 cm² (15,5%)

 2063 EUR (2204 USD) 

S. P. TOMARES  

Los vecinos de Tomares cuentan ya 

con «una conexión directa y una vía 

segura» de acceso a la parada de me-

tro de San Juan Alto. La apertura, ayer, 

de las calles Isadora Duncan, en To-

mares, y Castilla, en San Juan permi-

te que los dos términos municipales 

«dispongan de una eficiente comu-

nicación en una zona de futuro de-

sarrollo urbanístico». 

La ejecución de esta obra de ur-

banización viaria se ha podido eje-
cutar «gracias al empeño y labor rea-

lizada» por el Ayuntamiento de To-

mares, así como por el «desbloqueo» 

por parte del Gobierno andaluz pre-

sidido por Juanma Moreno del Plan 

de Ordenación Intermunicipal (POI) 

de los ayuntamientos de Tomares y 

San Juan, que «posibilitó el acuerdo 

de colaboración entre sendos con-

sistorios y los grupos inmobiliarios 

Insur y Osuna, propietarios de los 

terrenos», detalló el Consistorio to-

mareño en una nota de prensa. 

Los trabajos de mejora viaria, que 

han conllevado una inversión total 

superior al millón de euros, dotan 

de importantes beneficios, como do-

ble sentido de circulación, acerado, 

carril bici, aparcamiento, ilumina-

ción y arbolado y permiten la cone-

xión rodada y peatonal entre Toma-

res y San Juan de Aznalfarache, a 

través del puente de los Derechos 

Humanos y el acceso directo a la pa-

rada de metro de San Juan Alto. 

Las obras se han desarrollado en 

dos tramos, el de la calle Isadora 

Duncan, que discurre por Tomares, 

financiadas íntegramente por el 

Ayuntamiento de la localidad; y el 

de la calle Castilla, perteneciente al 

término municipal de San Juan de 

Aznalfarache, sufragada por los gru-

pos inmobiliarios.

Tomares cuenta 
desde ayer con una 
conexión «directa» 
con la parada de 
San Juan Alto

METRO DE SEVILLA
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 Soporte      
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 Diario de Sevilla  General, 32

 Prensa Escrita

 17 469

 13 983

 46 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 14/03/2023

 España

 4 731 EUR (5,053 USD)

 169,51 cm² (27,2%)

 1682 EUR (1797 USD) 

T
RAS la durísima etapa
de montaña de la políti-
ca española en la que
socialistas y podemitas

por poco desfallecen, Pedro Sán-
chez confía en recuperar el lide-
rato de las encuestas en el llano y
entrar primero en la meta volan-
te de las elecciones del 28 de ma-
yo. Inasequible al desaliento. Pe-
ro no está todo terminado. “El
presidente está nervioso”, ad-
vierten los populares, a la salida
del pleno del “intercambio de fo-
tos” ofensivas: yo te hablo de las
correrías del ex diputado socia-
lista canario, presunto corrupto,
y Sánchez hace alusión a la vieja

foto de Núñez Feijóo en el barco
de un narcotraficante gallego.

“Es todo desolador”, comenta
una veterana socialista con alto
cargo institucional. Todos pen-
dientes de Sánchez. “Miro al Pre-
sidente y lo veo muy tranquilo ac-
tuando por el interés general”, se-
ñala Ana María Romero, diputa-
da andaluza y responsable de
Agricultura en la Ejecutiva. Co-
nociendo algo a su líder es creíble
esa impresión. Ha superado en la
prórroga tantos partidos que iba
perdiendo, que nadie en la dere-
cha canta victoria. El resultado
será muy ajustado.

El panorama español de la últi-
ma semana decepciona, pero lo
que sucede en Europa inquieta.
No debería ser consuelo. En Gre-
cia se ha vivido la mayor huelga
general de la historia como pro-
testa al accidente en el que murie-
ron 58 personas, debido a un fa-
llo humano, en unas líneas ferro-

viarias envejecidas y sin automa-
tización. Y sigue la protesta. En
Francia, el pulso del presidente
Macron con los sindicatos y la ca-
lle por el retraso en la edad de ju-
bilación de 62 a 64 años favorece
la consolidación de la líder ultra-
derechista Marine Le Pen. “Si la
reforma de las pensiones se
aprueba, Francia tendrá un pro-
blema democrático” pronostica el
líder de la CFDT, el mayor sindi-
cato del país. Palabras muy se-
rias. (Aquí nos escaparemos de
esa batalla –malestar empresarial
aparte– si el ministro Escrivá cie-
rra del todo el acuerdo con Bruse-
las y Podemos).

En una Italia conmocionada por
un dramático naufragio de inmi-
grantes, hay por fortuna algún
signo de moderación de la prime-
ra ministra Giorgia Meloni que ha
visitado a Zelensky en Kiev sin im-
portarle lo que digan o hagan sus
socios, Berlusconi y Salvini. Ellos

apoyan a Rusia por su amistad con
Vladimir Putin, que no esconden.

Cohabitar en una coalición es
muy incómodo. Solo personajes
de piel muy dura lo resisten. En
Italia atesoran jurisprudencia y
veteranía en ello. En España no
hay antecedentes desde la Repú-
blica, salvo aquella acertada refle-

xión que nos trasladó Adolfo Suá-
rez sobre lo que tuvo que aguantar
en Moncloa: “El primer Gobierno
de coalición en la democracia es-
pañola fue el mío porque en mi ga-
binete tenía democristianos, libe-
rales, socialdemócratas y azules,

leáse ex falangistas”. Suárez aca-
bó cayendo devorado por las ten-
siones internas; y por las externas,
que formaban una coalición nun-
ca suscrita para derribarlo; a sa-
ber, la CEOE de Ferrer Salat, la
Iglesia (indignada por la ley del di-
vorcio) y la embajada de Estados
Unidos por su rechazo a la OTAN.

Pedro Sánchez soporta imper-
térrito las tensiones internas, que
sublevan, hasta el punto de que la
ministra Irene Montero acusa a
los socialistas, falsamente, de
querer volver al Código Penal de
la manada. La número dos popu-
lar, Cuca Gamarra, lo sintetizó así
en el Congreso: “Señoras de Pode-
mos: Sí se puede. Se puede dimi-
tir. Y señores socialistas: Sí se pue-
de; se puede cesar”. Brillante in-
tervención. Pero nada de eso va a
pasar. Fuera del Gobierno hace
demasiado frío. Que siga la fiesta.
El electorado escapará por donde
pueda. Si no se queda en casa.

FUERA DEL GOBIERNO HACE DEMASIADO FRÍO

MANUEL

CAMPO

VIDAL

5

El panorama español

de la última semana

decepciona, pero lo que

sucede en laUE inquieta
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 Diario de Sevilla  General, 29

 Prensa Escrita
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 13 983

 46 000
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 País
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 V.Publicitario

 14/03/2023

 España

 2 902 EUR (3,100 USD)

 63,84 cm² (10,2%)

 863 EUR (922 USD) 

Nueva
polémica
por contratos
con clínicas
privadas

Efe SEVILLA

La sanidad pública andaluza
está de nuevo en el centro de
la polémica por unos contra-
tos de emergencia con clínicas
privadas acogiéndose a un
procedimiento ya derogado,
algo que la Junta asegura que
cuenta con informes jurídicos
favorables, aunque la oposi-
ción reclama las explicaciones
del presidente andaluz, Juan-
ma Moreno.

Según una información de
elDiario.es, entre enero de
2021 y diciembre de 2022, el
Gobierno andaluz adjudicó “a
dedo” –sin publicidad ni con-
currencia competitiva– 226,7
millones de euros a clínicas
privadas para derivar pacien-
tes, operaciones y pruebas
diagnósticas, acogiéndose al
procedimiento de emergencia
de contratación habilitado
por el Gobierno central para
agilizar la respuesta sanitaria
ante la pandemia.

Al menos 117 millones de
euros del gasto global (el
49,8%) fueron adjudicados
por el Servicio Andaluz de Sa-
lud (SAS) amparándose en un
Real Decreto ley ya derogado,
asegura este medio.

En declaraciones a los pe-
riodistas en Granada, la con-
sejera de Salud, Catalina Gar-
cía, aseguró que los contratos
se han hecho con transparen-
cia y con informes positivos de
la asesoría jurídica porque la
crisis sanitaria sigue activa, al
tiempo que ha recordado que
están publicados en el Portal
de Transparencia “que todo el
mundo puede ver”.
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 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 10

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 14/03/2023

 España

 33 523 EUR (35,814 USD)

 406,83 cm² (65,3%)

 6997 EUR (7475 USD) 

El consejero de Turismo, Cultura 
y Deporte, Arturo Bernal, y el 
director de ABC de Sevilla, 
Alberto García Reyes, presidieron 
ayer la gala de entrega de los 
premios gastronómicos de 
Gurmé, el portal vertical de este 
periódico, en un acto celebrado 
en La Galería de ABC, sita en la 
plaza de Cuba. A lo largo de la 

ceremonia, se sucedieron los 
premios concedidos por el jurado 
profesional y el público a través 
de votaciones en las distintas 
categorías: Mejor Apertura, Mejor 
bar de cocina Tradicional, Mejor 
establecimiento de cocina 
Creativa, Mejor establecimiento 
de la Provincia, Mejor restauran-
te de cocina Tradicional y Mejor 

restaurante de cocina Creativa. 
Además, se entregaron dos 
menciones especiales: la de 
Cruzcampo, partner estratégico, 
y la del propio portal de internet 
Gurmé. El cierre del acto corres-
pondió al consejero de Turismo, 
Arturo Bernal. ABC ofrecerá este 
próximo sábado en las habituales 
páginas dedicadas a la gastrono-
mía amplia información de la 
ceremonia de entrega de los 
premios. 

PREMIOS GASTRONÓMICOS DE GURMÉ 

Una gala con el mejor sabor posible
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 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 11

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 14/03/2023

 España

 33 523 EUR (35,814 USD)

 103,10 cm² (16,5%)

 2156 EUR (2303 USD) 

J.M. SERRANO / RAÚL DOBLADO
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«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión
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 Diario de Sevilla  General, 7

 Prensa Escrita
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 13 983

 46 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 14/03/2023

 España

 3 736 EUR (3,990 USD)

 96,96 cm² (15,6%)

 1145 EUR (1223 USD) 

R. S.

El anteproyecto de alternativas
para el paso del río en el tramo
de la SE-40 entre Dos Hermanas
y Coria del Río será remitido
“esta misma semana” al Minis-
terio de Transición Ecológica
para su evaluación ambiental

una vez que ha concluido el pe-
riodo de exposición pública. Así
lo anunció ayer en Sevilla la mi-
nistra de Transportes, Movili-
dad y Agenda Urbana, Raquel
Sánchez, quien remarcó que la
decisión se tomará a lo largo de
este mismo año. “Pido poner en
valor el desbloqueo del tramo

entre Dos Hermanas y Coria”,
comentó.

Sobre las obras de sustitución
de los tirantes del puente del
Centenario, la titular de Trans-
portes reconoció que esta actua-
ción se ha visto “afectada” por la
guerra en Ucrania y el efecto de
ésta en el incremento de los cos-

tes de los materiales, cuando no
escasez de los mismos.

En esta intervención, recordó
que la inversión es de 86,5 millo-
nes. Si a esta cantidad se le su-
man la ejecución de accesos al-
ternativos mientras duran los
trabajos, la cifra asciende a 120
millones.

La ministra cifró en 673 millo-
nes la inversión desplegada por
el Gobierno de Pedro Sánchez
en Sevilla. Sobre vivienda, reco-
noció que “queda mucho por
hacer” en asuntos como la reha-
bilitación de pisos en zonas de
transformación social y espe-
cialmente vulnerables, como
Los Pajaritos. Sobre este asunto
en particular, la ministra se
comprometió en presencia del
alcalde de la ciudad, Antonio
Muñoz, a “continuar” con los
trabajos. “Contarás con mi apo-
yo”, subrayó.

El tramo de la SE-40 entre Dos Hermanas y
Coria llega al Ministerio para su evaluación
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 Soporte      

 Circulación      

 Difusión
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 Diario de Sevilla  General, 6

 Prensa Escrita

 17 469

 13 983

 46 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 14/03/2023

 España

 9 021 EUR (9,637 USD)

 354,22 cm² (56,8%)

 2765 EUR (2954 USD) 

Victoria Flores

La AP-4, la autopista que conec-
ta Sevilla y Cádiz, estrenará un
tercer carril, aunque la conclu-
sión total de las obras no llega-
rá hasta pasado un plazo de en-
tre cinco y siete años. Además,
han anunciado la puesta en
marcha de varios proyectos pa-
ra la mejora de la autopista por
valor de 277 millones de euros.

Así lo explicó ayer la ministra
de Transportes (Mitma), Raquel
Sánchez, en Sevilla. Acompaña-
da por el secretario general de
Infraestructuras del Mitma, Xa-
vier Flores, sostuvo que el Minis-
terio busca “mejorar la conecti-
vidad, la creatividad y los servi-
cios” de esta vía por la que cada
día pasan 85.000 personas.

En un acto en la Delegación
del Gobierno de Andalucía, en el
que también estuvieron el dele-
gado del Gobierno en la comuni-
dad autónoma, Pedro Fernán-

dez Peñalver, y varios alcaldes y
senadores de la región, Sánchez
señaló que esta inversión es una
“prioridad absoluta” de la legis-
latura del Gobierno de España.

La liberalización de la auto-
pista el 1 de enero de 2020 supu-
so “un cambio radical” en su
funcionamiento, según la minis-
tra. El tráfico de la misma se ha
incrementado un 50%, asimis-
mo, el paso de vehículos pesa-
dos se ha multiplicado por tres.
Esta situación ha provocado la
creación de retenciones espe-
cialmente en el periodo estival.

Desde el Mitma aseguraron
que tienen prevista la ejecución
de un tercer carril de 41 kilóme-
tros entre Sevilla y Las Cabezas
de San Juan. “Actualmente esta-
mos trabajando con la prepara-
ción de los pliegos para la licita-
ción de la redacción de los res-
pectivos proyectos”, subrayó
Sánchez.

Esta ampliación de la autopis-
ta tardará entre cinco y siete
años en poder completarse de-

bido a su “complejidad”. Flores
dijo que estos plazos dependen
de aquellos tramos que necesi-
ten un estudio de impacto am-
biental tardarán más y el resto
tardarán menos.

El Ministerio dedicará un pre-
supuesto de 177 millones de eu-
ros a la ejecución de este pro-
yecto.

El Gobierno insistió en que no
descarta la creación de un ter-

cer carril en otros tramos de la
autopista en un futuro, pero se-
ñaló que esta es la zona que más
lo necesita: “El tráfico aumenta
cuanto más nos aproximamos a
Sevilla y baja en dirección a Cá-

diz”. Una situación que se ve so-
bre todo en verano.

Ambos argumentaron que es-
ta es una hoja de ruta que ha si-
do redactada tras un “análisis
detallado” y conversaciones con
alcaldes y empresarios de la re-
gión para “conocer las necesida-
des” del territorio.

Además, apuntaron que hay
“pocos enlaces y están muy se-
parados” por lo que han dado
luz verde a la construcción de
tres nuevos enlaces en Los Pala-
cios y Villafranca, El Cuervo y el
aeropuerto de Jerez así como a
la remodelación del enlace exis-
tente con Las Cabezas de San
Juan.

Están también en “estudio” la
mejora de otros dos enlaces en
Jerez y Puerto Real. Por último,
rehabilitarán los pavimentos de
un tramo de 92,4 kilómetros pa-
ra reparar los daños de la vía.
Esta actuación tendrá un presu-
puesto de 50 millones de euros

e indicaron que los proyectos se
encuentran “en redacción”.

Estos proyectos irán más rápi-
do que la construcción del ter-
cer carril. Flores argumentó que
“son proyectos más sencillos” y
que prevén poder licitarlos este
mismo año para que estén fina-
lizados en un periodo de entre
dos y tres años.

“Vamos a ir lanzando cada
obra tal y como vayamos tenien-
do los proyectos preparados pa-
ra poder licitar, se licitarán”,
confirmó Flores.

“Tenemos que transformar
una autopista para coser y ver-
tebrar el territorio”, señaló la
ministra Sánchez. La titular del
Mitma insistió en que quieren
adaptar estudios anteriores a la
“nueva realidad” de la autopis-
ta. Con este plan aseguran que
buscan una autopista que “sea
más resiliente”, que cuente con
una “mayor accesibilidad al te-
rritorio”, que “sea más segura”
y que mejore “su funcionalidad
y su capacidad”.

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

La ministra de Transportes, Raquel Sánchez, ayer en la Delegación del Gobierno.

INFRAESTRUCTURAS | VARIAS INVERSIONES EN LA CIUDAD Y LA PROVINCIA

Asegura que estas
actuaciones se
adecúan a la situación
actual de la vía

El resto de proyectos
tardarán entre dos
y tres años en poder
estar operativos

● Laministra Raquel Sánchez anuncia una partida
de 277millones para mejorar los enlaces y rehabilitar
pavimentos en los 90 kilómetros entre Sevilla y Cádiz

La AP-4 ganará un
tercer carril hasta
Las Cabezas en una
obra de cinco años
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R. S.

La ministra de Transportes,
Movilidad y Agenda Urbana,
Raquel Sánchez, y el alcalde de
Sevilla, Antonio Muñoz, suscri-
bieron ayer un convenio para la
cesión de la SE-20 y de dos tra-
mos urbanos de la N-630 inte-

grados en la Red de Carreteras
del Estado (RCE).

El acuerdo incluye la financia-
ción, por parte del Ministerio, de
actuaciones de mejora y acondi-
cionamiento en dichas carreteras
por importe máximo de 3,7 millo-
nes de euros (IVA incluido), que
llevará a cabo el Ayuntamiento.

Además, recoge el compromiso
del municipio de ejecutar y finan-
ciar con 2,7 millones (IVA no in-
cluido) los desvíos de los servicios
afectados por la reforma del enla-
ce entre la A-4 y la SE-20, que va a
acometer Mitma por 30 millones.

En total, este convenio recoge
inversiones estimadas en unos 6,5

millones de euros, “una nueva
prueba del compromiso del Go-
bierno de España que lidero la mo-
dernización de esta ciudad”.

Por su parte, los dos tramos de
la carretera N-630 comprendidos
entre los Muro de Defensa (km
814+860 y 816+180) y el enlace
con calle Padre García Tejero-
Glorieta del Copero-Glorieta Nor-
te y enlace Puerto Este de la SE-30
(entre los km 822+060 y
823+870) han quedado absorbi-
dos dentro del núcleo urbano,
dando servicio a tráficos de ca-
rácter fundamentalmente local.

El enlace de la Supernorte con
la A-4 saldrá este año a licitación

JUAN CARLOS MUÑOZ

Vehículos por la SE-20.
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J. BAYORT / E. MARTOS 

SEVILLA 

E
l Ministerio de Transportes, 

Movilidad y Agenda Urbana 

celebra el 50 aniversario de 

la inauguración de la antigua 

autopista AP-4 anunciando la cons-

trucción de un tercer carril con el que 

aliviar los atascos, pero el proyecto 

no será una realidad al menos hasta 

2028. La noticia la dio la propia titu-

lar de la cartera, Raquel Sánchez, du-

rante una visita a Sevilla en la que 

hizo balance de las actuaciones que 

su departamento tiene en obras o en 

proyecto. Ese nuevo vial que prome-

tió es una reivindicación de ayunta-

mientos, empresarios y de los pro-

pios conductores que sufren a menu-

do las retenciones. 

La inversión prevista es de 277 mi-

llones de euros, avanzó su secretario 

de Estado de Infraestructuras, Xavier 

Flores, quien detalló que el tramo que 

contará con tres carriles por sentido 

es el de Sevilla-Las Cabezas, que es don-

de se produce la mayor concentración 

de vehículos. Desde que se suprimió el 

peaje el 31 de diciembre de 2019, el trá-

fico general ha crecido un 50%, con un 

mayor impacto de los camiones, que 

se han multiplicado por tres. Pero esa 

capacidad extra a lo largo de los 41 ki-

lómetros que tiene el primer tramo de 

la AP-4 «no estará antes de cinco o seis 

años», señaló Flores.  
Además de la ampliación de carri-

les se construirán tres nuevos desvíos  

a Los Palacios, El Cuervo y el aeropuer-

to de Jerez, que ya están en redacción. 

De la misma forma, se mejorarán los 

enlaces a Las Cabezas, Jerez y Puerto 

Real y se repavimentará toda la carre-

tera con un firme especial para que ab-

sorba mejor el impacto del aumento 

de vehículos que sufre. «Este proyec-

to va a beneficiar a 85.000 personas 

cada día», explicó el secretario de es-

tado, tras reconocer las carencias que 

presenta una autopista que «no se con-

cibió para conectar núcleos, sino para 

pasar por ella sin desviarse». 

«Acabar con los peajes era una prio-

ridad por su papel en la cohesión terri-

torial, para la industria y las exporta-

ciones. Vamos a transformar la auto-

pista en una vía para coser y vertebrar 

el territorio mejorando la permeabili-
dad y dar lugar así a nuevos itinera-

rios, que hasta hora exigían rodeos», 

continuó la ministra, que, sin embar-

go, omitió cualquier alusión a otro pro-

yecto que sigue pendiente: el desdoble 

de la antigua N-IV entre Los Palacios 

y Jerez. De hecho, empresarios y regi-

dores de los municipios que tienen sa-

lida a esta carretera dudan de que tras 

la inversión en la AP-4 se vaya a seguir 

trabajando en el desdoble. 

Las actuaciones previstas tendrán 

un impacto socioeconómico signifi-

cativo, reduciendo los tiempos de des-

plazamiento particularmente en pi-

cos de demanda a los 85.000 usuarios 

diarios de los tramos que aumenta-

rán su capacidad y para los 50.000 

usuarios diarios esperados en los nue-

vos enlaces y propiciando una mejo-

ra de la seguridad vial adicional a la 

ya observada en los dos últimos años 

por el descenso de tránsito en la an-

tigua nacional. 

Este anuncio lo hizo la ministra en 

una rueda de prensa celebrada en la 

Delegación del Gobierno de Andalu-

cía, pero previamente había abordado 

otros proyectos pendientes de la ciu-

dad en un desayuno informativo de la 

Cadena Ser. Entre ellos habló de la am-

pliación del metro, comprometiéndo-

se a participar también en la construc-

ción tanto del tramo sur de la línea 3 

como en la línea 2 que conecta Sevilla 

Este con el Casco Histórico. «Que la 
Junta trabaje en la actualización de los 

proyectos y nos sentaremos a hablar», 

dijo. 

La tercera cita anotada en su agen-

da era con el alcalde, Antonio Muñoz, 

en el Ayuntamiento para la firma del 

El Gobierno prevé para 2028 otro  
carril en la autopista a Cádiz 
∑  La inversión en la AP-4  de 277 

millones aleja avanzar en el desdoble 
de la N-IV hasta Jerez 

∑ El Estado le cede a Sevilla la 
propiedad de la SE-20 y del Muro de 
Defensa para desarrollos urbanísticos

La autopista AP-4 a la altura de 

Las Cabezas de San Juan  // J.M. 

SERRANO

El Gobierno invertirá 270 
millones en la mejora de la 
autopista en la que 
construirá nuevos enlaces 
y mejorará los existentes  

El convenio firmado entre 
el Ministerio y el 
Ayuntamiento permitirá 
conectar la SE-20 
(Supernorte) con la A-4
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convenio de cesión de la SE-20. Se 

trata de una histórica demanda para 

conectar la popularmente conocida 

como la Ronda Supernorte con la 

Autovía del Sur (A-4), así como en 

paralelo desarrollar urbanística-

mente los suelos de Pino Montano, 

Alcosa, San Nicolás Oeste, el Higue-

rón (Norte y Sur) y Buen Aire.  

Mediante este acuerdo, el Ayun-

tamiento asume unos viarios que, 

con el paso del tiempo y el corres-

pondiente desarrollo urbanístico, 

habían sido incorporados a la ciu-

dad y dan servicio al tráfico local. 

Estos espacios resultan ahora fun-

damentales para la mejora de los 

accesos a las zonas en las que es-

tán proyectadas la ampliación de 

las fronteras de la ciudad. Zonas 

que no sólo se destinarán a una fu-

tura expansión inmobiliaria, sino 

también empresarial. También se 

aborda la reforma del enlace ac-

tual entre la autovía A-4 y la carre-

tera SE-20 para prescindir de la A-

8008 y respetando el trazado del 

proyecto de la SE-35. La inversión 

rondará los 40 millones y revitali-

zará barrios como Pino Montano 

y Alcosa. 

L
a ministra Raquel Sán-

chez concluyó ayer su 

periplo andaluz de fin 

de semana en Sevilla para 

entregar a la ciudad la SE-

20 y el Muro de Defensa y 

hablar sobre proyectos de 

futuro cuyo plazo de culmi-

nación no verá el próximo 

alcalde de la ciudad sino el 

siguiente. El tercer carril de 

la autopista a Cádiz y termi-

nar la SE-40 son la novedad, 

como en otras elecciones 

fueron el tercer carril a Huel-

va o los túneles de esa SE-

40 que nunca veremos.

Futuribles

ADRIANO
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E. M. 

SEVILLA 

La ministra de Transportes, Movili-

dad y Agenda Urbana, Raquel Sán-

chez, hizo alusión ayer a la noticia 

adelantada por ABC de la venta de la 

tuneladora de la SE-40 para chatarra, 
una decisión por la que «no vamos a 

pedir perdón», aseguró durante su 

participación en los Encuentros Ser 

Andalucía. Lo hizo en medio de la in-

tervención que tenía preparada, sin 

que nadie le preguntara y aprovechó 

para sacar pecho por la cancelación 

de los túneles y el cambio del proyec-

to. «Sé que estos días la venta ha sido 

noticia, pero en mi opinión la verda-

dera noticia es el uso que hicieron de 

ella los gobiernos del PP, que dejaron 

que el proyecto se oxidara al mismo 

ritmo que la tuneladora», dijo. 

«Había que tomar decisiones y lo 

hemos hecho en busca de la mejor so-

lución. No vamos a pedir perdón cuan-

do lo justo es reclamar explicaciones 

a quien no dio respuesta», continuó 

la ministra, quien se comprometió 

una vez más a terminar la circunva-

lación de aquí a 2030, incluido el tra-

mo Dos Hermanas-Coria. Precisamen-

te esta semana se enviará al Ministe-

rio de Transición Ecológica el 

anteproyecto de construcción del 

puente para salvar ese paso del río e 

iniciar su evaluación ambiental, una 

vez concluido el periodo de exposi-

ción pública.  

Respecto a este proceso que ha ini-

ciado su departamento, aseguró que 

«no hay retrasos previstos, marcha 

en plazo», aclarando que ya se han 

estudiado todas las alegaciones y se 

han incorporado al informe. La inver-

sión para terminar la histórica auto-

vía es de unos 1.000 millones de eu-

ros, lo que incluye la actualización y 

construcción de todos los proyectos 

del arco norte que quedan pendien-

tes. 

Otras obras 

El compromiso del Gobierno, a juicio 

de Sánchez, con la SE-40 es «incues-

tionable» y ha remarcado los 20 kiló-

metros que se han puesto en servicio 

en los últimos años, sin precisar que 

estas inauguraciones se llevaron a cabo 

durante la etapa socialista, pero se eje-

cutaron con anterioridad. 

Sobre las obras de sustitución de 

los tirantes y ampliación del tablero 

del puente del Centenario, la titular 

de Transportes reconoció que se han 

visto «afectadas» por la guerra en 

Ucrania y el efecto de ésta en el incre-

mento de los costes de los materia-

les, cuando no escasez de los mismos. 

En esta intervención, recordó que la 

inversión es de 86,5 millones. Si a esta 

cantidad se le suman la ejecución de 

accesos alternativos mientras duran 

los trabajos, la cifra asciende a 120 

millones. 

Raquel Sánchez reconoció que el 

avance de los trabajos todavía no se 

percibe con facilidad porque se han 

centrado en las partes bajas y en la ci-

mentación, pero avanzó que próxima-

mente se instalarán las grúas y la obra 

será más apreciable. Preguntada so-

bre si terminará en el tiempo prome-

tido, no dio una respuesta concreta co-

mentando que «ya iremos viendo cómo 

se desarrollan los plazos». 

Raquel Sánchez: «No vamos a pedir 
perdón» por vender la tuneladora

∑ La ministra defiende 
la cancelación de los 
túneles para 
desbloquear la obra

La ministra Raquel Sánchez junto al alcalde, Antonio Muñoz  // J.M. SERRANO

El anteproyecto del puente 
llegará esta semana al 
Ministerio de Transición 
Ecológica para su trámite 
ambiental
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R. S.

La ministra de Transportes, Mo-
vilidad y Agenda Urbana, Ra-
quel Sánchez, aseguró ayer que
en el Gobierno central “no nos
pondremos de perfil” a la hora
de abordar la financiación de
nuevas líneas del Metro de Sevi-
lla, en alusión concretamente a
la 2 (Sevilla Este-Centro de Se-
villa), y reclamó a la Junta de
Andalucía que “nos hagan llegar
sus estudios” sobre la conexión
entre Santa Justa y el aeropuer-
to, una infraestructura que, ha
recordado, es “competencia” del
Gobierno de España.

En su intervención en los En-
cuentros SER, Sánchez apuntó
que sin la confinanciación del
tramo Norte de la línea 3 del Me-
tro –650 millones, la mitad del

coste que tiene el recorrido entre
Pino Montano y el Prado de San
Sebastián– “la ampliación no ha-
bría sido posible”.

Ante la reclamación del alcal-
de y de la sociedad civil sevillana
a través de asociaciones como Se-
villa Quiere Metro, de que se acor-
ten los plazos del tramo Norte
(cuyas obras empezaron en el ra-
mal técnico el pasado 20 de fe-
brero), la ministra señaló que
“haremos lo posible”.

Sánchez insistió en pedir a la
Junta que “ejecute y licite” los seis
subtramos del tramo Norte de la
línea 3 pero, por el Gobierno, “no
va a quedar para acelerar” las
obras en la medida que sea “posi-
ble”. “No se puede dudar del com-
promiso del Gobierno de España”
con el Metro de Sevilla, subrayó la
ministra, que exigió al Gobierno
de Juanma Moreno “seguir traba-
jando para ampliar” la red.

En cuanto a la conexión entre
Santa Justa y el aeropuerto de
Sevilla, la responsable de Trans-
portes recordó que en los “próxi-
mos días” se “formalizará” el re-
sultado de la licitación por
850.000 euros del estudio para
analizar y decidir en base a ello
cuál es la mejor alternativa.

JUAN CARLOS MUÑOZ

Un vehículo de la línea 1 circula durante uno de sus viajes diarios.

Sánchez: “No nos
pondremos de
perfil con la línea 2”
● Laministra, sobre
la conexión de Santa
Justa con San Pablo:
“Sabe que invade
competencias”
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Se han perdido 130 millones de euros y 
una década en los túneles, pero nadie 

nos va a pedir disculpas por el desastre  

L
A ministra no quiere pedir perdón por el 

despilfarro de la SE-40. El Gobierno de Es-

paña ha tirado a la basura 130 millones de 

euros de nuestros impuestos y más de diez 

años de nuestras vidas en el proyecto de circun-

valación metropolitana de Sevilla, pero Raquel 

Sánchez no considera que haya ningún motivo 

para pedir disculpas. Ayer se le preguntó por el 
daño a la ciudad y ella se acogió a la máxima de 

Carmen Calvo: el dinero público no es de nadie. Lo 

malo es que este Gobierno también piensa que las 

urnas son suyas, pero va a ser difícil que a los se-

villanos con un mínimo espíritu crítico les cuelen 

la retahíla del ‘aquí no ha pasado nada’. El dineral 

que se ha dilapidado en el tramo de la SE-40 dise-

ñado para pasar el río Guadalquivir es tan escan-

daloso que en cualquier país serio habría en estos 

momentos un investigación de oficio de la Fisca-

lía para depurar responsabilidades. Aquí, en cam-

bio, nos engatusan con el camelo de un puente y 

olvidamos todo lo padecido. Pero los túneles del 

río se adjudicaron después de un largo proceso ad-

ministrativo, las empresas ganadoras compraron 

una tuneladora de vanguardia en la mejor empre-

sa mundial del sector y después todo quedó para-

lizado por falta de presupuesto. La inversión he-

cha hasta el momento de bloqueo de las obras la 

hemos perdido los contribuyentes sin que hayan 

tenido que rendir cuentas en ningún sitio. Y la mi-

nistra no cree que tenga que pedir perdón, pero 

cuando adjudique la nueva obra nos exigirá que 

le demos las gracias. 

Da igual el partido que gobernase en cada eta-

pa del despropósito. Unas veces fue el PSOE y otras 

veces el PP. Lo que tiene que entender Raquel Sán-

chez es que el perjuicio lo hemos sufrido los sevi-

llanos y que ella no tiene que pedir perdón por lo 

que haya hecho, sino por lo que representa. Un go-

bernante digno debe tener la decencia de salir a 

dar la cara en nombre del Gobierno, con indepen-

dencia de los avatares partidistas, y explicar por 

qué una infraestructura tan importante para el de-

sarrollo de Andalucía ha estado diez años parada 

y por qué el dinero empleado en ella es una pérdi-

da lamentable. El análisis es muy simple: los ciu-

dadanos hemos pagado y los políticos han gestio-

nado muy mal nuestros recursos. Lo inteligente 
es reconocerlo y prometer que no volverá a ocu-

rrir algo así, pero el nivel de la clase política con-

temporánea es tan ínfimo que se reduce al fren-

tismo partidista. Porque no hay la menor concien-

cia institucional. 

En las próximas semanas nos presentarán un 

nuevo informe de impacto ambiental para procla-

mar que el puente es mejor solución que los túne-

les y nos vendrán a contar que gracias a su gran la-

bor el proyecto por fin ha sido desbloqueado. Cuan-

do eso ocurra, no olvidemos que el paso del río ya 

estaría funcionando si los plazos iniciales se hu-

biesen cumplido y que los 130 millones perdidos 

son nuestros. Que a ver si con la tontería vamos a 

tener que pedir perdón nosotros por quejarnos.

Perdón por la SE-40

ALBERTO 
GARCÍA REYES

LA ALBERCA
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La ministra acude al metaverso de 
la realidad virtual, del cómo será, 
para salvar un pasado nefasto en 

infraestructuras en Sevilla 

L
a ministra de Transportes, Movilidad 

y Agenda (completa) Urbana, Raquel 

Sánchez, hizo ayer en Sevilla sin saber-

lo un homenaje a la película ganadora 

en la gala de los Oscar: ‘Todo a la vez en todas 

partes’. Por la mañana asistía a un desayuno 
informativo de Radio Sevilla, seguidamente 

comparecía en rueda de prensa en la delega-

ción del Gobierno e inmediatamente después 

lo hacía en el Ayuntamiento de Sevilla junto a 

Antonio Muñoz. En todos los casos para ha-

blar de lo mismo, sus competencias en Sevi-

lla: trenes y carreteras; sobre los proyectos re-

trasados, los prometidos y de paso hacer cam-

paña en favor de su partido en Sevilla y lanzar 

descalificaciones hacia la Junta a dos meses 

de las elecciones municipales. Lo dicho, ‘Todo 

a la vez en todas partes’. 

Por su título, pensaba que la película premia-

da era una obra épica sobre el nuevo oficio del 

periodismo en su camino hacia la competencia 

con el metaverso, pero no. Dicen que va sobre 

una inmigrante china implicada en salvar su 

mundo en tanto «la ruptura interdimensional 

altera la realidad». Comprendo que la crítica la 

describiera como «insólita» y «complicada».   

Visto de otra forma, el título de la cinta tam-

bién es perfecto para describir la tensión a la 

que están sometidos los cargos públicos cuan-

do entran en proceso electoral tras el periodo 

de hibernación. En esta época de efervescencia 

los ministros son capaces de teletransportarse 

para peregrinar en masa.  Para ellos ‘El último 

de la fila’ compuso «Dónde estabas entonces’... 

A Raquel Sánchez, por ejemplo, cuando se pe-

día el convenio del metro o cuando envió a un 

subalterno a darnos el cambiazo del puente de 

la SE-40. 

Puesta a hacer el homenaje completo a la 

comedia de ciencia ficción de la generación Z 

galardonada en los Oscar, Raquel Sánchez vino 

ayer con retraso a entregar al Ayuntamiento 
la SE-20 y a alterar la realidad en una ruptura 

interdimensional hacia el futuro para inaugu-

rar en 2028 el tercer carril de la autopista a Cá-

diz, sin explicar si esto dejará sin desdoble a 

la siniestra carretera nacional. O a hablar de 

la ampliación del Puente del Centenario, esa 

propuesta sobrevenida que deberá sostener 

las consecuencias de la paralización de los tú-

neles de la SE-40 en la que se han perdido 130 

millones de euros, a pesar de lo cual Sánchez 

no cree que deba pedir perdón como ministra.  

No hay pasado en este tiempo preelectoral, 

solo un futuro de colorines. Sánchez acude al 

metaverso de la realidad virtual, del cómo será, 

para salvar un pasado nefasto en infraestruc-

turas en Sevilla. Ese drama tuvo como prota-

gonistas a todos los ministros de Fomento y 

Transportes de la última década y también fue 

otro gran homenaje a una película premiada 

cuando los Oscar eran una cosa seria. La hizo 

Clint Eastwood y se titulaba: ‘Sin perdón’. 

JUAN JOSÉ 
BORRERO

Todo a la vez 

NO NI NÁ
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PALMAS Y PITOS

Laministra anunció ayer la

puesta enmarcha de un

tercer carril en la AP-

4 a la salida de Sevi-

lla, unamedida que,

aunque tardará en-

tre cinco y siete

años enmaterializar-

se, será de gran utili-

dad para los sevillanos

que pasan el verano y los fi-

nes de semana en la costa gaditana.

RAQUEL
SÁNCHEZ
MINISTRA DE TRANSPORTES

En vez de permanecer ca-

llada por el fiasco que

ha supuesto la ley

del ‘sólo sí es sí’, se

dedica a acusar pú-

blicamente a los

hombres españoles

de ser “bastante

violadores”, unas de-

claraciones cargadas

de odio y sectarismo e im-

propias de un cargo como el suyo.

ÁNGELA
RODRÍGUEZ ‘PAM’
SECRETARIA DE ESTADO DE IGUALDAD
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JESÚS BAYORT/ J. J. BORRERO 
SEVILLA 

Juan Manuel Flores, delegado de Urba-

nismo y portavoz socialista en el Con-

sistorio, se va. Rechaza conformar la 

primera lista electoral de Antonio Mu-

ñoz como candidato al Ayuntamiento 

de Sevilla. Una inesperada y sorpren-

dente noticia por tratarse del perfil más 

técnico de la nómina de ediles, sostén 

político de Muñoz durante su primer 

año al frente de la ciudad. Los únicos 

detalles que han trascendido desde am-

bas partes es que se trata de una «de-

cisión voluntaria y personal», señalan-

do Antonio Muñoz que ha sido Flores 

quien «ha declinado continuar como 

concejal». Su dilatada experiencia en 

política local, con un perfil tan mode-

rado como poco carismático, lo hacían 

fijo en todas las ecuaciones posibles. 

Tanto era el peso que descargaba el re-

gidor en él que el pasado verano le dio 

la Portavocía del grupo socialista. 

La lista del PSOE a las elecciones 
municipales del 28-M en Sevilla, de la 

que salen cuatro delegados municipa-

les y se mantienen otros ocho, ha ele-

vado a los puestos de privilegio a tres 

delegados que en 2019 ocuparon la 

zona intermedia de la candidatura, 

mantiene a dos en los mismos lugares 

templados y relega a otras tantas a 

puestos comprometido a tenor de de 

las encuestas.  

El nombre de Juan Manuel Flores 

no será el único que desaparezca de la 

lista socialista, donde no habrá hueco 

para otros tres delegados del actual 

Gobierno municipal: Juan Antonio Ba-

rrionuevo, responsable de las áreas de 

Juventud y Ciencia y del distrito Nor-

te; Clara Macías, delegada de Recur-

sos Humanos e Igualdad y del distri-

to Macarena; y Amelia Hernández, de-

legada de Empleo.  

Según explicó posteriormente An-

tonio Muñoz, «después de ocho años 

de un equipo sólido era normal que 

una buena parte de la candidatura re-

pitiese, pero teníamos que incorporar 

savia nueva, que siempre viene bien a 

cualquier gobierno». Tras el alcalde y 

su «fichaje» como número dos de la 

ex comisionada del Polígono Sur, Mar 

González, como independiente, apa-

rece como número tres el actual dele-

gado de Economía, Comercio y Turis-

mo, Francisco Javier Páez, mientras 

que Myriam Díaz, delegada del Distri-

to Norte y directora del Grupo Socia-

lista, que ocupó hace cuatro años el 

puesto dieciséis, será ahora la candi-

data número cuatro. En ambos ascen-

sos se observa la mano de Gómez de 

Celis, ahora un nombre bien asentado 

en Madrid. El puesto quinto se le re-

serva a Juan Tomás Aragón, delegado 

de participación Ciudadana y encar-

gado de la coordinación de los distri-

tos, que avanza diez puestos en la lis-

ta. La delegada de Salud y Protección 
Animal María Encarnación Aguilar irá 

en el sexto puesto de la lista.  

Preguntado por este periódico sobre 

el peso que han ejercido las agrupacio-

nes locales y el órgano provincial en esta 

lista, así como por las licencias perso-

nales que se le han concedido, Antonio 

Muñoz aseguró sentirse «muy satisfe-

cho» del resultado de este «proceso sin 

fisuras». Al respecto de la salida de Flo-

res, recordó que llevan doce años tra-

bajando conjuntamente en el grupo mu-

nicipal y que le tiene muchísimo «afec-

to». «Es un hombre de una gran altura 
política y un activo del Partido Socia-

lista. Nunca ha tenido una intervención 

salida de tono. Y seguirá dando lo me-

jor de sí, aunque haya declinado volun-

tariamente continuar como concejal». 

Cabrera se salva  
Quien sí continuará en la lista munici-

pal será el delegado de Gobernación y 

Fiestas Mayores, Juan Carlos Cabrera, 

que mantiene el número 7 en el que ya 

estuvo en 2019. Su posición crítica con 

respecto a Antonio Muñoz, una vez que 

éste fue designado como alcalde tras 

la dimisión de Juan Espadas, no le ha 

costado ser relegado en la lista tras ser 

propuesto por la agrupación Centro, 

de la que es secretario. También repi-

te como número nueve David Gueva-

ra, delegado de Transición Ecológica y 

Deportes. Como número ocho apare-

Flores y otros tres 
delegados salen de 
la lista de Muñoz, 
en la que sigue  
Cabrera 
∑ El alcalde justifica la salida de su 

delegado de Urbanismo como una 
decisión «personal y voluntaria»  

∑ La número dos de Espadas, Sonia 
Gaya, cae al puesto 12 y la delegada de 
Limpieza al 14, en puestos de riesgo  

Juan Manuel Flores, junto a Juan Carlos Cabrera, durante una intervención del alcalde 

Páez (Economía), Díaz 
(Norte) y Aragón (Distritos) 
se sitúan en las primeras 
posiciones de la 
candidatura 

La lista incorpora como 
novedades con respecto a 
2019 a cinco militantes, 
entre ellos la secretaria de 
Cerro Amate Natalia Buzón
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e Sevilla, Antonio Muñoz// Juan Flores

ce una de las nuevas incorporaciones 

a la lista socialista, se trata de Natalia 

Buzón, secretaria general de la pujan-

te Agrupación Cerro Amate.  

En el puesto décimo aparece la de-

legada de Patrimonio, Carmen Fuen-

tes, a la que le sigue otro nombre iné-

dito en la anterior candidatura como 

es Pedro Ignacio González, director 

de Economía y actual secretario ge-

neral de la Agrupación Macarena.  Con 

las encuestas anunciando un posible 
empate en torno a los trece conceja-

les con el PP, es significativo que el 

partido haya colocado a Sonia Gaya 

como número doce. Quien fuera nú-

mero dos de la candidatura de Juan 

Espadas (por imposición susanista) 

y delegada de Presidencia y Hacien-

da, cae a los infiernos de la lista por 

delante de un recién ascendido, el 

abogado Pedro Jaime Muñoz, cono-

cido como «un hombre del partido» 

sin mucho más pasado. Más atrás, en 

el puesto catorce, el PSOE coloca a 

Marisa Gómez Castaño, la última de-

legada en la lista, tras su paso por la 

delegación de Limpieza Pública y Eco-

nomía, una de las que peor balance 

de gestión presenta en el actual man-

dato tras los problemas que ha gene-

rado últimamente Lipasam.D
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es una persona con una amplia
experiencia en la materia, de
gran complicidad y al mismo
tiempo es una persona muy rei-
vindicativa”.

Del actual equipo de gobier-
no, no continuarán tampoco el
delegado de Juventud y Cien-
cia y del distrito Norte, Juan
Antonio Barrionuevo; la dele-
gada de Recursos Humanos e
Igualdad y del distrito Macare-
na, Clara Macías; y la delegada
de Empleo, Amelia Hernández.
Se incorporan a esta candida-
tura la actual directora del gru-
po socialista y ex delegada de
Igualdad, Juventud y distrito
Norte y secretaria general de la
agrupación Pino Montano,
Myriam Díaz; el actual director
de Economía y secretario gene-
ral de la agrupación Macarena,
Ignacio González; la secretaria
general de la agrupación Cerro
Amate, Natalia Buzón; el abo-
gado Pedro Antonio Muñoz y el
secretario general de las Juven-
tudes Socialistas de Sevilla,
Rubén Manrique.

El alcalde sostiene que la con-
figuración de la lista ha estado
marcada por “muchísima parti-
cipación en las once agrupacio-
nes” en las que “no ha habido
ninguna fisura”. Igualmente,
Muñoz subrayó que “después de
ocho años de un equipo sólido,
era normal que hubiera una
buena parte de la candidatura
que repitiese pero, no obstante,

teníamos que incorporar savia
nueva, que siempre viene bien a

cualquier gobierno”. El resul-
tado final de la lista tiene “mi

absoluta satisfacción”, pun-
tualizó antes de sostener
que el proceso se ha produ-
cido en un “ambiente de
participación y entusias-
mo en las propuestas, que
se han hecho con un ob-
jetivo claro: seguir go-
bernando en Sevilla, que
es lo que va a suceder”.

La candidatura com-
pleta del PSOE a la Alcal-
día de Sevilla incluye en
el tercer puesto al actual
edil de Economía, Co-
mercio y Turismo y de
los distritos Nervión y

San Pablo y secretario gene-
ral socialista de Nervión-San
Pablo, Francisco Páez; seguido
de Myriam Díaz, mientras el
responsable de Gobernación y
Fiestas Mayores y del distrito
Casco Antiguo y secretario ge-
neral de la agrupación Cen-
tro, Juan Carlos Cabrera, re-
pite en el séptimo lugar. La

edil de Hacienda y presidenta
del Pleno, Sonia Gaya queda en
el puesto número 12 tras ser la
número dos en 2019.

Manuel Ruesga

Una baja sensible. Antonio Mu-
ñoz ya tiene todos los nombres
que irán en la lista electoral con
la que optará a repetir como al-
calde los próximos cuatro años.
En la papeleta del PSOE para el
próximo 28 de mayo no estará
Juan Manuel Flores, su mano
derecha en el gobierno que ha
rechazado continuar alegando
que se trata de una decisión per-
sonal tras ofrecerle ser relegado
al número 13 en la candidatura.
Tampoco estarán Clara Isabel
Macías, Juan Antonio Barrio-
nuevo y Amelia Hernández. En-
tre las caras nuevas destacan la
vuelta de Myriam Díaz, directo-
ra del grupo socialista, e Igna-
cio González, director de Eco-
nomía. Se suman a la nueva nú-

mero dos del alcalde, Mar
González, quien estuvo
al frente del Comisiona-
do del Polígono Sur du-
rante seis años.

El caso de Flores es
bastante llamativo. A
la llegada de Muñoz
a principios del año
pasado asumió la co-
ordinación de los Pla-
nes Integrales de
Transformación So-
cial, la delegación de
Hábitat Urbano y
Cohesión Social (un
área de nueva creación
que incorporó la Geren-
cia de Urbanismo y Medio
Ambiente), la empresa mu-
nicipal de la vivienda Emvi-
sesa y Bienestar Social. Casi
nada. La intención del pri-
mer edil era priorizar la in-
tervención en los barrios en-
clavados en las seis zonas de
transformación social de Se-
villa, de ahí que se reunieran
en una misma delegación y en
unas mismas manos áreas cla-
ves para lograr esa transforma-
ción como son urbanismo, vi-
vienda y la atención social.
Además, continuó como dele-
gado del distrito Cerro-Amate.

La mano derecha de Muñoz sale
de la lista para las municipales
● Flores alega que

se trata de una

decisión personal

tras ser relegado

al número 13

No hubo ninguna fisura.
Incorporar savia nueva
siempre viene bien a
cualquier gobierno”

Antonio Muñoz
Alcalde de Sevilla

En poco más de un año ha pa-
sado de aglutinar esa macrode-
legación a ofrecerle Muñoz el
número 13 de la lista, que se-
gún las últimas encuestas le hu-
biese valido para seguir for-
mando parte del gobierno so-
cialista. “Empecé con Flores en
las elecciones que estuvimos en
la oposición. Es una persona

durante seis años, “no es mili-
tante socialista, pero cuenta
con un gran talante progresis-
ta y es la que mejor conoce la
realidad social de la Sevilla
más vulnerable”, aseguró el
primer edil antes de explicar
que “la necesito para conseguir
girar el rumbo de los barrios
que más sufren la desigualdad,

que, tanto en lo político como
en lo personal, le tengo muchí-
simo afecto. Es un hombre de
una gran altura política. Es un
activo del Partido Socialista.
Desde luego, si no está en la lis-
ta porque voluntariamente ha-
ya declinado continuar como
concejal, estoy seguro de que
hay otras posibilidades que se-
rán puestas encima de la mesa
cuando sea el momento. Estoy
seguro de que, como vamos a
seguir gobernando, tendremos
posibilidades para que pueda
seguir dando lo mejor al pro-
yecto”, argumenta el alcalde.

En su lugar, Muñoz apuesta
por Mar González. Su incorpo-
ración a la candidatura “le lle-
na de satisfacción porque será
la encargada de cumplir el gran
reto de reducir las desi-
gualdades de la ciu-
dad”. Quien ocu-
pase el cargo
en el Comisio-
nado del Po-
lígono Sur

Flores y Muñoz

durante un acto

de Tussam.

El concejal Páez sube al
número tres,mientras
Cabrera repite en el
siete y Gaya baja al 12

M. G.

Muñoz y Páez durante un acto del Partido Socialista.
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Juan Ignacio Zoido junto al catedrático Javier Landa, que ocupó el segundo lugar de la lista del PP en 2011  // ABC

MANUE L CONTRERAS SEVILLA 

L
a apuesta de Antonio Muñoz 

por Mar González, excomi-

sionada del Polígono Sur, 

como número dos de su lis-

ta electoral causó sorpresa en los men-

tideros políticos, donde se hacían qui-

nielas por la identidad de la mujer 

que debía ocupar un puesto tan rese-

ñable. González, profesora de Psico-

logía Evolutiva en la Universidad de 

Sevilla, no pertenece al PSOE. El Go-

bierno de Susana Díaz la designó en 

octubre de 2013 responsable del or-

ganismo que gestiona las políticas so-

ciales y de integración en el Polígono 

Sur en sustitución de Jesús Maeztu, 

en su única aproximación a la políti-

ca. Su entrada en las listas del PSOE 

supone, sin embargo, un paso mucho 

más decidido hacia la órbita socialis-

ta, aunque mantiene su perfil de in-

dependiente.  

No es la primera vez en la política 

municipal que un partido apuesta por 

un ‘fichaje’ del mundo profesional en 

un puesto tan señalado,  aunque nin-

guno de ellos llegaron a tener un pa-

pel demasiado relevante en la políti-

ca municipal. En el PSOE hay dos an-

tecedentes de ‘número dos’ que 

causaron sorpresa.  

El más reciente es el de Carmen 

Castreño, que figuraba tras Juan Es-

padas en la lista municipal del PSOE 

en 2015. Aunque Castreño era mili-

tante socialista —pertenecía a la agru-

pación de Triana—, nunca había de-

sempeñado cargo orgánico ni se ha-

bía señalado su perfil político. De he-

cho, su ‘fichaje’ se anunció como una 

apuesta por un perfil económico muy 

reconocido por los agentes sociales, 

ya que era presidenta de la Autori-

dad Portuaria de Sevilla y mantenía 

un estrecho contacto con el mundo 

empresarial. Sin embargo, Castreño 

nunca llegó a adquirir un protagonis-

mo político acorde a su puesto en la 

lista, asumiendo exclusivamente res-

ponsabilidades de gestión. En 2019 

quedó fuera de la lista electoral so-

cialista y fue designada coordinado-

ra general de Empresas Municipales. 

En 2021 volvió al consejo de adminis-

tración del Puerto de Sevilla. 

El segundo antecedente socialista 

es el de Piedad Bolaños, número dos 

del PSOE tras Alfredo Sánchez Mon-

teseirín en las elecciones municipa-

les de 1999. Bolaños, doctora en Fi-

lología Española de la Universidad 

Hispalense, fue delegada de Bienes-
tar Social, pero tampoco asumió un 

protagonismo político acorde a su 

ubicación en las listas.  

También el PP tiene su experien-

cia de ‘fichaje’ sonoro que no hizo ca-

rrera en política. En 2011 apostó por 

Javier Landa,  catedrático y decano 

de la Facultad de Ciencias de la Eco-

nomía de Sevilla, como número dos 

de Juan Ignacio Zoido. Aunque Lan-

da repitió en la lista cuatro años des-

pués como número 3, lo cierto es que 

nunca llegó a integrarse en los cua-

dros de mando del partido, actuando 

como un ‘verso suelto’ en el gobierno 

municipal.  

En esas elecciones municipales de 

2015 la número dos fue Asunción 

Fley, otro fichaje de perfil profesio-

nal, quien fue concejal de Hacienda 

y Administración Pública pero tam-

poco tuvo luego la carrera política que 

su puesto electoral auguraba. 

La apuesta de Antonio Muñoz por un    
perfil más profesional que político 
como número dos  tiene varios 
antecedentes en el PSOE y en el PP, y 
ninguno terminó de funcionar 

Los ‘fichajes’ 
electorales, más 
ruido que nueces

Los socialistas ya pusieron 
a ‘fichajes’ como número 
dos en las listas de 2015 y 
1999, con Carmen Castreño 
y  Piedad Bolaños 
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Redacción SEVILLA

La Junta de Andalucía confirmó
ayer que a principios de la semana
pasada lanzó la primera emisión
de deuda pública de 2023 por un
importe de 600 millones de euros,
a un plazo de 10 años, y cuyo de-
sembolso se realizará el próximo
jueves, 16 de marzo, según detalla

en un comunicado. Dicha emisión
de deuda ha sido confiada a las en-
tidades financieras Banco Santan-
der, BBVA, Caixabank, Credit
Agricole, HSBC e ING.

Se trata de la cuarta emisión
de obligaciones sostenibles de la
Comunidad Autónoma de Anda-
lucía, realizada bajo el Marco de
Financiación Sostenible de la

Junta, que fue aprobado en mar-
zo de 2021, y que ha permitido
hasta el momento la emisión de
un importe conjunto de 2.600
millones de euros.

Con esta emisión, el Gobierno
andaluz asegura que “redobla”
sus esfuerzos para conseguir
“una cartera de deuda saneada y
sostenible”. “El plazo de 10 años

permitirá seguir aplanando el
perfil de vencimientos de la car-
tera y ampliando la vida media
de la deuda, haciéndola más sos-
tenible”, sostiene el comunicado
del Ejecutivo autonómico.

La Consejería de Hacienda re-
cuerda también que esta nueva
emisión de bonos sostenibles
inaugura el programa de finan-

ciación de la Junta de Andalucía
en los mercados para 2023, un
programa que incluirá también,
junto a otras emisiones públicas
o privadas, la concertación de
operaciones bilaterales de prés-
tamo con entidades e institucio-
nes financieras supranacionales
como el Banco Europeo de Inver-
siones o el Banco de Desarrollo
del Consejo de Europa.

Las obligaciones emitidas paga-
rán un cupón de 3,95%. En las
emisiones de deuda pública de la
Junta de Andalucía han participa-
do más de 50 cuentas de 11 nacio-
nalidades diferentes.

La Junta lanza una emisión de deuda pública
por 600 millones a un plazo de 10 años
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Una planta solar térmica de Abengoa en una imagen de archivo  // REUTERS

NOELIA RUIZ/ M.J. PEREIRA SEVILLA 

E
l proceso de venta de Aben-

goa afronta una fase clave para 

su futuro. Los interesados en 

hacerse con los activos más 

relevantes ya han presentado sus ofer-
tas mejoradas y solo queda que el juez 

decida quién es el candidato más idó-

neo para hacerse con la multinacional 

andaluza. De los cinco pretendientes, 

Ultramar ha sido el único que no ha 

presentado una mejora de su propues-

ta en el periodo habilitado para tal fin, 

según han confirmado a ABC fuentes 

de la firma.  

Este candidato ha afrontado unas se-

manas convulsas: Siemens envió una 

carta al Juzgado descolgándose de su 

oferta y el letrado y procurador renun-

ciaron a su representación en los tribu-

nales. Salvador Rivero, el presidente de 

la compañía, aseguraba que mejoraría 

su oferta con contratos «inmediatos» 

por valor de 240 millones para una plan-

ta de tratamiento de basura en Califor-

nia, pero finalmente no ha registrado 

ninguna oferta mejorada. 

La principal novedad del resto de 

interesados es que tanto Urbas como 

Cox han puesto precio de compra a la 

unidad productiva. La primera está 

dispuesta a abonar 2,9 millones por la 

adquisición de los activos, mientras 
que la segunda sube la puja hasta los 

cinco millones, según se recoge en las 

ofertas registradas en el juzgado. En 

el caso de RCP, su precio de adquisi-

ción es de 35 millones y en el de 

Nox/Terramar es de cinco millones. 

Sin embargo, son muchas más las va-

riables que se tendrán en cuenta para 

la elección del comprador.  

En el caso de Urbas, otra de las no-

vedades de su mejora ha sido elaborar 

un plan de trabajo para los primeros 

cien días tras la adjudicación. También 

ha añadido nuevos bienes y activos a 

la unidad productiva que desea adqui-

rir. La firma presidida por Juan Anto-

nio Acedo asegura que ha suscrito car-

tas con Telefónica y Acwa Power para 

asumir el pago de las deudas del grupo 

en el caso de que resulte adjudicataria. 

Como otro de los atractivos, Urbas ase-

gura que pondrá a disposición de la ad-

ministración concursal de forma gra-

tuita su departamento legal para ges-

tionar litigios y reclamaciones y cifra 

en 440 millones sus avales, aseguran-

do que podrían ampliarse «por un im-

porte superior a los 710 millones».  En 

cuanto a la liquidez, indica que aporta-

ría 140 millones de euros.  

La propuesta de Terramar defiende 

que su oferta se realiza a través de Nox, 

que es una sociedad de reciente crea-

ción y no tiene actividad. «La idea es no 

contaminar Abengoa con negocios pre-

existentes y mantenerla como sociedad 

independiente», según se recoge en su 

oferta. En concreto, ofrece cinco millo-

nes como pago en efectivo con la que 

afrontar el pago de ciertos créditos con-

tra la masa así como liberar a las con-

cursadas de pasivos por importe de más 

de 46,6 millones e inyectar, posterior-

mente, 85 millones para asegurar la via-

bilidad de las líneas de negocio.  

Por su parte, Cox Energy ha puesto 

como precio de compra de las diferen-

tes unidades el precio que se estableció 
como referencia en las bases del con-

curso. La firma presidida por Enrique 

Riquelme asegura que asumirá 206 mi-

llones de deuda y avales de proyectos 

así como 252 millones de deuda de ‘pro-

ject finance’. Su plan financiero recoge 

una línea de avales por valor de 300 mi-

llones de euros.  

En el caso de RCP, cifra en 35 millo-

nes la adquisición de las unidades pro-

ductivas, promete asumir el coste ínte-

gro de financiación de los proyectos en 

curso del grupo –que valora 575 millo-

nes– y asegura que facilitará la obten-

ción de avales por más de 300 millones. 

Las principales novedades son la apor-

tación de una carta de apoyo de Iberca-

ja para prestar servicios bancarios para 

la ‘Nueva Abengoa’  y una misiva del Go-

bierno de Aragón sobre un proyecto en 

Zaragoza.

Solo un ‘pretendiente’ de la multinacional andaluza 
no ha presentado oferta mejorada. Urbas y Cox han 
puesto por primera vez precio a la compra  
de la unidad productiva

Los cuatro ases 
para salvar a 
Abengoa
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ELENA MARTOS 

SEVILLA 

Los billetes de Avlo, el segundo tren de 

alta velocidad de Renfe que competi-

rá con el AVE y con el operador priva-

do Iryo, se pondrán a la venta la próxi-

ma Semana Santa. Así lo confirmó ayer 

la ministra de Transportes, Movilidad 

y Agenda Urbana, Raquel Sánchez. 
Ya se había confirmado que el ser-

vicio comenzará a funcionar el próxi-

mo mes de junio, pero Sánchez ha afi-

nado más la fecha avanzando que será 

en la primera quincena. Para tal oca-

sión, según ha comentado, se sacará 

una oferta de viajes a siete euros. Avlo 

es el segundo operador que entra en 

el mercado sevillano rompiendo el mo-

nopolio que todavía mantiene AVE. El 

primero será Iryo que lo hará el 31 de 

marzo. 

Los viajes se cubrirán con cuatro 

trenes Avlo en el corredor sur: dos en-

tre Madrid y Sevilla (uno por sentido) 

y otros dos entre Madrid y Málaga (uno 

por sentido), aunque los horarios aún 

no están determinados. La comercia-

lización será en una única clase y la 

venta de billetes se gestionará a tra-

vés de un sistema dinámico que ofre-

ce el mejor precio disponible en cada 

momento para el viaje solicitado. 

Sobre el precio base, el cliente pue-

de añadir servicios adicionales como 

selección de plaza, cambios o anula-

ciones y equipaje adicional. El precio 

base incluye de manera gratuita una 

maleta de cabina y un bolso de mano. 

Los niños menores de 14 años tendrán 

una tarifa básica de 5 euros. Este bi-

llete siempre debe de ir acompañado 

de la emisión de un billete de adulto 

(un máximo de dos billetes de niño por 

adulto). Las familias numerosas tam-

bién podrán obtener descuentos del 

20% en caso de categoría general y del 

50% para familias numerosas de cate-

goría especial. 

Por su parte, Iryo, el primer opera-

dor privado español de Alta Veloci-

dad participado por los socios de Air 

Nostrum, Globalvia y Trenitalia que 

comenzó a operar el 25 de noviem-

bre, anunció ayer una nueva promo-

ción con motivo de su próxima llega-

da a Andalucía a través de la cual pone 

a la venta 250.000 billetes flexibles a 

18 euros para viajar en cualquier fe-

cha del año 2023. Esta promoción de 

precios bajos estará disponible has-

ta el próximo 26 de marzo en la web 

de la compañía.

Avlo inicia la venta de billetes ‘low 
cost’ a Sevilla en Semana Santa 

∑ El servicio se pondrá 
en marcha en la 
primera quincena del 
mes de junio

Iryo, por su parte, ha 
puesto a la venta 250.000 
billetes a 18 euros para 
viajar a diferentes destinos 
de Andalucía

Uno de los trenes Avlo similar al que se utilizará en Sevilla  // ABC
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R. S.

El aeropuerto de Sevilla cerró el
pasado mes como el segundo
mejor febrero de su historia al
contabilizar 543.349 pasajeros,
casi un 35% más que en el mismo
periodo de 2022, y un 4,1% por
encima de los registros de 2019,
antes de la pandemia. Este ba-
lance positivo, que arroja una

media diaria de 19.405 viajeros
en las instalaciones, obedeció al
buen comportamiento que man-
tuvieron tanto el tráfico nacional
como el foráneo, según señalan
desde el aeródromo.

El grueso de los usuarios conta-
bilizados se movió en vuelos co-
merciales y sumó 542.780, de los
que 274.942 viajaron desde o hacia
alguna ciudad española (un 29,7%

más que en febrero de 2022) y
267.838 optaron por conexiones
con el extranjero (un 40,8%).

En el tráfico internacional
Francia (64.002), Italia (58.078),
Reino Unido (43.566), Países Ba-
jos (22.498) y Alemania (18.221)
fueron los mercados con mayor
demanda. En este ámbito resulta-
ron significativas las evoluciones
de algunos destinos respecto a las

cifras prepandemia, como lo fue-
ron los casos del irlandés (movió
el doble de pasajeros que en fe-
brero de 2019), el holandés
(+39%), el francés (+13,6%) o
el marroquí (+10%).

Esto implica que los viajeros en
conexiones internacionales repre-
senten el 49,3% de todos los que
transitaron por el aeropuerto, dan-
do muestra del equilibrado reparto
de la actividad entre el mercado
doméstico y el foráneo. En cuanto a
las operaciones, el aeropuerto de
Sevilla atendió durante el mes pa-
sado 4.572 vuelos, un 16,7% más
que en febrero de 2022.

El segundo mejor mes de febrero de la
historia en el aeropuerto de San Pablo

M. G.

El aeropuerto de San Pablo.
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Reyes Rocha

Casi un año después de que se
declarara una huelga indefini-
da en Ryanair el hangar que la
compañía tiene en Sevilla ha
vuelto a funcionar. La nave,
que cuenta con cinco bahías pa-
ra reparar los aviones, preten-
de recuperar el número de tra-
bajadores y los planes de ex-
pansión con los que se inaugu-
ró y que la huelga indefinida,
que ahora ha sido declarada
ilegal por el Juzgado de lo So-
cial número 5 de Sevilla, frenó.

El pasado mes de julio, el
CEO de Ryanair anunció que el
hangar solo se mantendría
abierto si la plantilla trabajaba
12 horas al día. Meses más tar-
de, en diciembre, la inspección
de trabajo decretó que estos
turnos eran ilegales. Ahora, la
sentencia del Juzgado de lo So-
cial número 5 de Sevilla, que
puede ser recurrida ante el
TSJA, estima que la huelga in-
definida de los trabajadores del
hangar de reparaciones fue ile-
gal al considerar que no hubo
preaviso oficial a la empresa.

Después de unas nuevas elec-
ciones sindicales el pasado 27 de
febrero, Spanish International
Aircraft Manteinance (SIAM), la
subcontrata de Ryanair para el
mantenimiento de los aviones
en el hangar de Sevilla, ha alcan-
zado un convenio con los traba-
jadores para un nuevo convenio
con el que se establecen jorna-
das de 12 horas y mejoras sala-
riales para los operarios del han-
gar. La empresa ha abierto la
contratación de nuevos trabaja-
dores y publicado ofertas de tra-
bajo. El objetivo es que esté a

pleno rendimiento entre mayo y
septiembre del próximo año.

En su momento hubo 250 tra-
bajadores y el objetivo es llegar
a los 500 planteados cuando se
inauguró el hangar de repara-
ciones. Tras el ERE de agosto de
2022 prescindieron de trabaja-
dores y la plantilla disminuyó a

80 empleados. Esta carga de
trabajo fue desviada a Jordania
y se espera que, una vez que el
hangar de Sevilla alcance su
máximo rendimiento, los tra-
bajos de mantenimiento vuel-
van a Sevilla.

Los hangares de reparación
de los aeropuertos suelen fun-

cionar durante ocho o nueve
meses a pleno rendimiento, so-
bre todo en el mes de marzo. El
convenio alcanzado ahora con
el nuevo comité de trabajadores
surgido tras las elecciones sin-
dicales del 27 de febrero pasa-
do, recoge además de las jorna-
das de 12 horas, tres meses de
vacaciones, mejoras salariales y
la posibilidad de vacaciones en
Navidad. El acuerdo está firma-
do por cuatro años.

Este es un paso más de la
apuesta de Ryanair por Sevilla
tras la presentación de las nue-
vas rutas programadas desde el
aeropuerto. Entre los objetivos
de la compañía está la instala-
ción de placas solares en el han-
gar para que sea totalmente sos-
tenible. A esto se suman las con-
versaciones que la aerolínea es-
tá manteniendo con la Junta de
Andalucía para la creación de ci-
clos formativos que se incorpo-
rarían a los trabajos del hangar
dentro de la FP Dual.

El hangar de Ryanair en Sevilla
vuelve a funcionar un año después
●Un juzgado
estima que la
huelga indefinida
de hace un
año fue ilegal

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

El hangar de Ryanair en La Rinconada, cerca del aeropuerto de Sevilla.

El objetivo es alcanzar
los 500 trabajadores que
se propusieron cuando
se inauguró el hangar

Una apuesta por
Sevilla de parte
de la aerolínea

La empresa tiene una especial
relación con Sevilla, donde abrió
base en 2010 con un compro-
miso de larga duración. A partir
del 1 de abril habrá seis aviones
de Ryanair en San Pablo en una
estrategia donde se pone espe-
cial énfasis en los aeródromos
de Sevilla y Valencia. De abril de
2023 amarzo de 2024 esperan
mover a 3,4millones de pasaje-
ros. A los vuelos ya existentes
con Londres, Valencia, Milán,
Bruselas, Barcelona, Palma de
Mallorca o Santiago de Com-
postela. A estas 56 rutas se su-
man cinco nuevas a Cork, Nú-
remberg, Praga, Santander y
Weeze. Además, aumentarán
las frecuencias en 30 trayectos
entre los que están Santiago,
Valencia, Milán y Oporto.
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ABC SEVILLA  

El aeropuerto de Castellón retoma-
rá los vuelos a Sevilla el próximo 1 
de junio. Esta ruta estival, operada 
por Air Nostrum, dispondrá de dos 
frecuencias semanales, en jueves y 
domingo, y estará activa hasta el 15 
de octubre. La aerolínea ya ha pues-
to a la venta los billetes. 

La conexión Castellón-Sevilla 
operará por tercer año consecuti-
vo. En el verano de 2021 funcionó 
durante seis semanas, mientras que 
para 2022 y 2023 la oferta de vue-
los se ha elevado a 20 semanas. Ade-
más de esta ruta estival, Air Nos-
trum opera una conexión anual con 
Madrid desde este aeropuerto. 

«La reactivación de la ruta per-
mitirá que la provincia de Castellón 
esté de nuevo conectada con un des-
tino nacional de primer nivel como 
Sevilla, facilitando la llegada de tu-
ristas desde el sur de España», re-
saltó ayer’ en un comunicado la di-
rectora general de Aerocas, Blanca 
Marín. 

Este año, la programación de los 
vuelos en jueves y domingo «permi-
tirá que la gente pueda planificar 
viajes de fin de semana largo, fomen-
tando así un tráfico de tipo turísti-
co en ambos sentidos, además de 
posibilitar desplazamientos por mo-
tivos profesionales y de negocios». 

Con todo, el aeropuerto de Sevi-
lla encara el verano con un récord 
de destinos para viajar sin escala. 
A dos semanas del inicio de la nue-
va temporada, las aerolíneas ya ven-
den billetes para volar desde San 
Pablo a 78 ciudades, de las que 18 
son nacionales y las 60 restantes, 
europeas y del norte de África. En 
comparación, son cuatro más que 
el año pasado y nueve más que an-
tes de la pandemia.

Sevilla y Castellón 
estarán conectadas 
con dos vuelos 
semanales entre 
junio y octubre

AIRNOSTRUM
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S.L. SEVILLA  

La plantilla de Metro de Sevilla ha 

aprobado convocar una huelga para 

exigir un convenio colectivo en el que 

se incrementen los salarios un 5,7% 

(el IPC de 2022), se rebajan las horas 

y los días de trabajo en el cómputo 

anual y se dé una solución a los días 

de servicios especiales, que el año pa-

sado sumaron 80. La intención de los 

empleados es convocar una huelga 

en Semana Santa y Feria, confirma-

ron fuentes del comité de empresa a 

Europa Press. 

«Los trabajadores de Metro de Se-

villa, tras mantener asamblea donde 

informamos de la última propuesta 

de la empresa sobre la negociación 

del convenio colectivo y no aceptar 

ésta los trabajadores, se escucha la 

propuesta de los mismos y se hace 

votación sobre la realización de huel-

ga y paros parciales, con el resultado 

de 75 votos a favor frente a ninguno 

en contra», han confirmado las cita-

das fuentes. 

Las negociaciones del nuevo conve-

nio colectivo para los próximos cuatro 

años empezó el pasado mes de enero, 

por lo que son ya tres meses en los que 

las partes no han alcanzado un acuer-

do. Entre las propuestas que plantea 

la plantilla está la subida salarial un 

5,7%, extremo que rechaza la empresa 

porque «los costes son muy elevados». 

Igualmente, reclaman una bajada de 

horas y días en el cómputo global anual, 

lo que se traduciría en un día menos 

de trabajo por año. Metro de Sevilla ha 

planteado un incremento del salario 

base de 50 euros mensuales y el año 

que viene, un plus -también de 50 eu-

ros- antiabsentismo. 

La plantilla del Metro amaga con 
una huelga primaveral 

NEGOCIACIÓN DEL CONVENIO
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Diego J. Geniz

La reordenación de la Semana
Santa de Sevilla que acomete el
Consejo de Cofradías –justifica-
da por los serios problemas que
presentan algunas jornadas– ha
provocado duras críticas por par-
te de hermandades de tres jorna-
das, que son las que presentan
los principales cambios para es-
te año: Domingo de Ramos,
Miércoles Santo y Madrugada.
Cuatro cofradías son las que más
han alzado la voz ante tales mo-
dificaciones, al considerarse
grandes perjudicadas por ellas.
Se trata de la Hiniesta, Buen Fin,
Cristo de Burgos y Gran Poder.
En algunos casos, este malestar
ha supuesto la ruptura de las re-
laciones institucionales entre di-
chas corporaciones y las del res-
to de la jornada afectada, así co-
mo con la institución cofradiera
de San Gregorio.

Cuando al inicio de esta cua-
resma el arzobispo de Sevilla,
monseñor José Ángel Saiz Mene-
ses, declaró en una entrevista
concedida a este periódico que
“los conflictos entre hermanda-
des se resuelven en un clima fa-
miliar”, no sólo describía una si-
tuación, sino también apelaba a
un deber de estas corporaciones.
El malestar por la reorganiza-
ción de la Semana Santa no ha
de trascender del ámbito estric-

tamente cofradiero. Todo debía
solucionarse dentro de él. Unas
palabras que adquirían especial
sentido después de que el her-
mano mayor del Gran Poder, Ig-
nacio Soro, manifestara sema-
nas antes en la Hoja Informativa
de la hermandad la disconformi-
dad por la ampliación del reco-

rrido de vuelta al que se veía
obligada esta cofradía en 2023.

Lo cierto es que esta situación,
lejos de calmarse, ha empeorado
conforme ha avanzado la cuares-
ma, y ello pese a que desde el
Consejo ya se advirtió cuando se
dieron a conocer los cambios que
éstos no serán definitivos, sino

que habrán de evaluarse cuando
pase la Semana Santa y a partir
de entonces se decidirá su conti-
nuidad para el próximo año.

Tales modificaciones han afec-
tado al orden de cuatro jornadas:
Domingo de Ramos, Miércoles
Santo, Jueves Santo y Madruga-
da. En el Martes Santo se man-

tendrá el modelo previsto para
2022 y que no pudo probarse al
no salir ninguna cofradía por la
lluvia. En el jueves, hay una per-
muta de Montesión por el Valle,
que, pese a las reticencias que
pueda haber, han sido aceptadas
por ambas corporaciones sin ma-
yor trascendencia.

En la jornada inaugural de la
Semana Santa se han producido
dos cambios. La Hiniesta pasa de
ser la quinta a la tercera del día y
la Amargura adelanta un puesto,
que lo intercambia con la Estre-
lla. De este modo, la de San Juan
de la Palma será la antepenúlti-
ma y la de Triana, la penúltima.
Dicho cambio no ha tenido tam-
poco mayor polémica. El males-
tar en este caso proviene de la
corporación de San Julián, que
ha de salir dos horas antes (de las
15:00 a las 13:00). Esta herman-
dad manifestó desde el primer
momento su oposición a dicho
cambio, después de presentar va-
rias propuestas de mejora de la
jornada que, en palabras de su
hermano mayor, Nicolás de Alba,
no fueron atendidas por la insti-
tución cofradiera.

RECHAZOS EN LOS CABILDOS

La situación se ha tensado las úl-
timas semanas, después de que el
Miércoles de Ceniza los herma-
nos respaldaran en cabildo gene-
ral el regreso por el entorno de la
Alfalfa, propuesto por la junta de
gobierno, un itinerario que de in-
mediato levantó la alarma en el
Consejo y en la Hermandad de la
Cena, que debía de ir detrás de la
Hiniesta desde la Catedral hasta
la Plaza del Cristo de Burgos.
Tras una semana de negociacio-
nes, y según ha aclarado el Con-
sejo, se le permitió a la Hiniesta
regresar por el entorno de la Al-
falfa, pero a cambio de que al lle-

gar a la Plaza del Cristo de Bur-
gos diera un rodeo por Santa Án-
gela de la Cruz y Dueñas hasta al-
canzar Doña María Coronel. La
intención era separar lo más po-
sible los dos cortejos. La cofradía
de San Julián publicó el pasado
fin de semana un comunicado en
el que –sin aludir a tal alternati-
va– informaba de que “el Conse-
jo de Cofradías ha decidido re-
chazar el acuerdo del cabildo ge-
neral de salida de nuestra her-
mandad e impondrá otro itinera-
rio de vuelta diferente al aproba-
do”. Calificaba de “incomprensi-
ble” la decisión y reiteraba “el de-
sacuerdo unánime con la misma,
por ir contra la voluntad de nues-
tros hermanos”.

La cofradía habrá de regresar
por Puente y Pellón y la Encarna-
ción, como en 2022. Además, in-
cidía en “el grave perjuicio que
todo este proceso provoca en las
relaciones entre las hermanda-
des y el propio Consejo de Cofra-

Las cuatro “heridas” que deja la
reordenación de la Semana Santa

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

Los nazarenos del Gran Poder en la Plaza de San Lorenzo.

D. S.

La cofradía del Buen Fin también ha sido muy crítica con la reordenación del Miércoles Santo.

Los ajustes no
son definitivos
y se evaluarán
para el próximo año

● LaHiniesta, el Buen Fin, el Cristo de Burgos y el Gran Poder son las
cofradías quemás se han opuesto a los cambios aprobados por el Consejo
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días”. La misma corporación, se-
gún aseguran fuentes de la insti-
tución de San Gregorio, no invi-
tó a la función de la hermandad
ni al Consejo ni a las otras corpo-
raciones del Domingo de Ramos,
lo que prueba la tensa relación
que se vive en estos momentos.
Fuentes del Consejo lamentan
que no recibieran respuesta de la
hermandad a su alternativa y
que la única contestación fuera
el comunicado publicado a últi-
ma hora del sábado.

LOS COMUNICADOS

En esta era de la comunicación,
este tipo de publicación oficial
por parte de las hermandades se
ha convertido en una constante
desde que el Consejo dio a cono-
cer la remodelación de las jorna-
das. En el Miércoles Santo tam-
poco han faltado. En el Buen Fin,
por ejemplo, se calificó de “egoís-
mo e insolidaridad” la actitud de

seis cofradías del día que habían
respaldado un plan por el que la
corporación de San Antonio de
Padua adelantaba su puesto del
cuarto al segundo, por lo que sal-
drá también dos horas antes: de
las 17:00 a las 15:00. El escrito
iba más allá y advertía del “con-
tubernio” entre dichas corpora-
ciones (la Sed, San Bernardo, la
Lanzada, el Baratillo y los Pana-
deros); el delegado del día, Joa-
quín Ruiz Franco-Boix; y el presi-
dente del Consejo, Francisco Vé-

lez. Igualmente, aludía a que con
tal decisión quedaba rota “la con-
fraternidad” de la jornada.

Previamente, la Hermandad
del Cristo de Burgos había emiti-
do otro comunicado en el que cri-
ticaba el nuevo planteamiento,
por el cual la cofradía pasaba a
ser la última de la jornada y re-
gresaba a San Pedro a altas horas
de la madrugada ya del Jueves
Santo. Al menos, pudo evitar que
el Carmen pasara por delante de
esta parroquia minutos antes de
que el cortejo penitencial se pu-
siera en la calle. Como ocurrió en
la Hiniesta, el malestar se ha tras-
ladado al cabildo de hermanos,
donde se criticó con dureza la
gestión del Consejo.

La última crítica importante,
como ya se ha mencionado, pro-

cede de la Hermandad del Gran
Poder, que ha recordado el “sa-
crificio” que viene realizando
desde 1967, cuando se le “obligó”
a dejar de pasar por Cuna –su re-
greso “natural”– para hacerlo por
el Arco del Postigo. Ahora habrá
de volver por el Arenal y Santas
Patronas. Un ampliación a la que
se opone y que le llevó a suspen-
der la convivencia prevista con
las otras cofradías de la Madru-
gada en enero. El cruce con la Es-
peranza de Triana se producirá
en Reyes Católicos a las 05:10. La
corporación del antiguo arrabal
también dará un rodeo por la ca-
lle Zaragoza, Plaza Nueva y Te-
tuán antes de llegar a la carrera
oficial. Esta hermandad ha asu-
mido la ampliación sin crítica ni
mayor repercusión mediática.

EL PRECEDENTE DEL CECOP

En estos cambios no ha sido nece-
saria la intervención del Cecop,
como por un momento planeó en
el Domingo de Ramos cuando la
Hiniesta anunció su intención de
volver por el entorno de la Alfal-
fa. No hubiera sido la primera vez
que ocurriera. En 2015 el Centro
de Coordinación Cooperativa
–creado tras los incidentes de la
Madrugada de 2000– desechó
los horarios e itinerarios previs-
tos para esta jornada por motivos
de seguridad.

Una remodelación de la Sema-
na Santa que, por otra parte, só-
lo suponen cambios dentro de la
jornada y no de día, como ha ocu-
rrido durante siglos en la larga
historia de esta celebración con
varias hermandades.

JUAN CARLOS MUÑOZ

Madre de Dios de la Palma, titular de la cofradía del Cristo de Burgos.

Los cambios se han
respondido con duros
comunicados y la
ruptura de relaciones
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R. S.

La Dirección General de Patri-
monio de la Consejería de
Economía, Hacienda y Fondos
Europeos, a través de la Em-
presa Pública de Gestión de
Activos S.A (Epgasa), ha lici-
tado la contratación de la obra
para la conservación, mante-
nimiento y rehabilitación de
envolvente exterior y urbani-
zación del sector sur del Pabe-
llón del Futuro en la Cartuja.

El importe de licitación as-

ciende a 2,2 millones de euros. Las
actuaciones de conservación,
mantenimiento y rehabilitación
previstas irán encaminadas a dar
respuesta a las patologías existen-
tes en el sector sur del Pabellón, re-
parar la cubierta completa del edi-
ficio, completar las actuaciones
exteriores necesarias para conso-
lidar la fachada Este y mejorar la
urbanización exterior.

Esta intervención permitirá,
una vez finalizadas las obras,
mantener el edificio en condicio-
nes de conservación y explota-
ción suficientes, quedando a la
espera de su adecuación interior,
en función del uso al que final-
mente se destine.

Entre las actuaciones que se
llevarán a cabo destacan el des-
montaje de las escaleras mecáni-

cas, la reparación de la cubierta
completa del edificio (sector nor-
te y sur) y su limpieza interior, la
reparación de la pasarela de ma-
dera, la sustitución de los ascen-
sores, la reparación de la carpin-
tería exterior y la sustitución de
vidrios, así como la impermeabi-
lización y la limpieza de escale-
ras exteriores, urbanización ex-
terior, asfaltado del viario norte
y la limpieza interior general.

El Pabellón del Futuro es uno
de los edificios más singulares y
de mayor tamaño del Parque
Científico y Tecnológico Cartuja
y fue uno de los pabellones de
mayor éxito de la Exposición
Universal de Sevilla 1992. Aco-
gió las áreas temáticas de Uni-
verso, Telecomunicaciones,
Energía y Medio Ambiente.

Seremodelaráel

exterior, lacubierta

completadeledificio y

laurbanizaciónexterior

JUAN CARLOS VAZQUEZ

Vista aérea del pabellón del Futuro, en la Isla de la Cartuja.

Más de dos millones de euros para
rehabilitar el pabellón del Futuro

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Diario de Sevilla  General, 46

 Prensa Escrita

 17 469

 13 983

 46 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 14/03/2023

 España

 10 345 EUR (11,051 USD)

 435,45 cm² (69,8%)

 3164 EUR (3380 USD) 

A. Estrella Yáñez

La rebaja del uso de antibióti-
cos en Andalucía y el reto de
controlar la tasa de mortandad
son los principales objetivos en
salud animal que tiene por de-
lante el sector del ovino, según
se puso de manifiesto en el X
Congreso Mundial Ovino, cele-
brado en Sevilla y que por pri-
mera se desarrolla en un país
de habla hispana.

Las jornadas contaron con un
completo programa conforma-
do por más de 300 comunica-
ciones y 70 ponencias en el que
lleva años trabajando la Socie-
dad Española de Ovinotecnia y
Caprinotecnia (SEOC), respon-
sable del encuentro promovido
por la Sheep International Ve-
terinary Association (ISVA).
Ha sido seguido por 700 exper-
tos procedentes de hasta 45 na-
cionalidades de los cinco conti-
nentes.

En este singular contexto, la
Agencia de Medicamentos y
Productos Sanitarios (Aemps)
aprovechó para dar a conocer
los resultados alcanzados por el
programa Reduce de antibióti-
cos en el sector ovino-caprino
español. Así, entre 2016 y 2018
–los años de referencia– y 2021,
el consumo de premezclas con
antibióticos se rebajó un 93,5%,
lo que significa la mayor caída
de toda la cabaña española.

A juicio del presidente de
SEOC, Jesse Barandika, estos
datos “rebelan el esfuerzo y
compromiso de los ganaderos y
veterinarios españoles y son es-
pecialmente prometedores, pri-
mero por la contribución que
suponen a la lucha contra las re-
sistencias antimicrobianas y se-
gundo porque, además, se pro-
ducen en un sector que partía de
un consumo no intensivo, en el
que se venía prescribiendo por
motivos exclusivamente sanita-
rios. De ahí, la importancia de
congresos como éste, que nos
permitirán debatir cómo man-
tener estos ratios y al mismo
tiempo reducir las tasas de mor-
talidad, que en este periodo se
han incrementado”.

Como aclaró en su exposi-
ción la responsable de Aemps,
Sara Sacristán, la resistencia a
los antibióticos y la complica-
ción de infecciones que hasta
hace poco podían ser medica-
das con éxito, “ya comporta
una pesada carga social y eco-
nómica” y se estima que es res-
ponsable de 25.000 muertes al
año sólo en la UE y de 700.000
en todo el mundo.

A la luz de los buenos resulta-
dos obtenidos con el plan Redu-

ce en porcino y tras evaluar el
estado del resto de sectores en
cuanto al consumo de antibió-
ticos los representantes de los
principales sectores de produc-
ción animal, entre ellos SEOC
para ovino-caprino, acordaron
la creación de acuerdos de co-
laboración voluntarios para re-
ducir el uso de antimicrobia-
nos.

Los resultados de este progra-
ma en ovino-caprino, que ahora
se dan por primera vez, confir-
man lo meritorio del esfuerzo
realizado: la prescripción de
premezclas medicamentosas
antimicrobianas evolucionó de
una media de 327 mg/PCU en-
tre 2016 y 2018, a 49 mg/PCU

en 2019; 24 mg/PCU en 2020 y
sólo 21 mg/PCU en 2021, según
datos Esvac (el método europeo
para la medición de estos da-
tos). Además, durante este pe-
riodo las mayores reducciones
se dieron en antibióticos de
“uso restringido”, categoría B
de las establecidas por la Orga-
nización Mundial de la Salud.

En las sesiones se puso de ma-
nifiesto que la tendencia conti-
núa porque, según las estima-
ciones a partir del registro de
Prevest (Programa de control
de prescripciones veterinarias
del Ministerio de Agricultura),
en 2022 se observó otra caída
del 32% en el uso de antibióti-
cos respecto a 2021.

La cruz a este rotundo éxito
parece ser el considerable incre-

mento de la mortalidad que la
merma en el uso de estos trata-
mientos ha podido conllevar,
especialmente en los cebaderos
y centros de tipificación de cor-
deros. La mejora en el manejo,
en el bienestar de los animales,
en las medidas de bioseguridad
e higiene de las explotaciones y
la aplicación de un enfoque One

Health (Una sola salud), que re-
laciona la sanidad humana y
animal con su medio ambiente,
han sido las recetas recomenda-
das durante este congreso para
alcanzar la meta.

Como puso de manifiesto Sa-
cristán, la ganadería española
ha disminuido entre 2014 y
2021 un 62,5% el consumo de
antibióticos veterinarios, casi el
doble que la reducción lograda

en este mismo periodo en medi-
cina humana (del 32%). Si bien
es cierto que la tendencia es
muy favorable, se puede apre-
ciar un ligero aumento del con-
sumo del 1,8% de 2020 a 2021,
cosa que no ocurre en el ovino
caprino. A pesar de ello, nuestro
país presenta la evolución más
favorable de los 31 Estados
Miembros que participan en el
informe Esvac.

La directora General de Pro-
ducciones y Mercados Agrarios
del Ministerio de Agricultura,
Esperanza Orellana Moraleda,
envió una intervención sobre la
producción de carne que fue
leído por María Jesús Alcalde,
copresidenta del comité orga-
nizador del congreso y vicepre-
sidenta de SEOC, pues no pudo
asistir a la inauguración. La
responsable del Ministerio des-
tacó el contexto de moderado
crecimiento –del 2,3%– que la
OCDE-FAO prevé que se vaya a
producir en la próxima década
en la producción global de car-
ne de ovino.

España se ha situado tras el
Brexit, como el primer país por
censo ovino de la UE, como líder
de Europa en producción de

ARCHIVO

Rebaño de ovejas merinas en el campo.

●Más de 700 expertos de 45 nacionalidades se

reunieron en Sevilla ● Es la primera vez que se celebra

en un país de habla hispana ● La rebaja del uso de

antibióticos y la tasa demortandad, temas centrales

Congreso Mundial de
Ovino con sello andaluz

Andalucía es la
autonomía con
más explotaciones
de ganado ovino
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carne y el segundo productor de
leche de oveja tras Grecia.

Por su lado, Ian Gill, presi-
dente de la International Sheep
Veterinary Association, aprove-
chó su discurso para felicitar a
SEOC por la organización de es-
ta cita, que se celebra cada 4
años pero que, debido a la pan-
demia, se tuvo que retrasar de
2021 a 2023.

España acumula, según datos
del Ministerio, unas 113.000 ex-
plotaciones y 15,5 millones de
cabezas: Andalucía es la auto-
nomía con más explotaciones
de ovino (18,3% de las del pa-
ís); seguida de Extremadura
(16,3%) y Castilla y León
(9,2%). En cuanto al censo de
ovino, Andalucía ocuparía el
cuarto lugar (2,3 millones de
cabezas) tras Castilla-La Man-
cha (2,4 mill.), Castilla y León
(2,5) y Extremadura como líder
destacada (3,78). Pero la UE en
su conjunto, pese a los procesos
de intensificación y mecaniza-

ción que ha experimentado este
sector, está muy lejos de las pri-
meras posiciones como produc-
tor y solo acapara el 11% del
censo mundial de ovino: el pri-
mero es China –con más de 165
millones de cabezas–, le sigue
Australia (75 millones), India
(62) y Nigeria (43).

Durante los cinco días de ce-
lebración del Congreso Mundial
Ovino, han funcionado simultá-
neamente tres y hasta cuatro sa-
las. Se abordaron tres grandes
bloques temáticos: sostenibili-
dad, amenazas globales y diag-
nóstico de enfermedades.

Además, de forma paralela y
en la cuarta sala temática del
Congreso, se celebró el congre-
so trianual del European Colle-
ge for Small Ruminant Health
Management y tomó el relevo el
XLVI Congreso Nacional y XXII
Congreso Internacional de la
propia SEOC.

SEOC, con unos 350 miem-
bros, es una sociedad científica
de profesionales vinculados al
sector del ovino-caprino, que
aúna a veterinarios, ingenieros
agrónomos, agrícolas y profe-
sionales procedentes del mun-
do académico y de la empresa,
con investigadores .

A la inauguración del Congre-
so asistieron también Encarna-
ción Aguilar, teniente de alcal-
de y delegada del Área de Salud
y Protección Animal del Ayunta-
miento de Sevilla; Manuel Gó-
mez, director general de Pro-
ducción Agrícola y Ganadera de
la Consejería de Agricultura, y
Regla Martínez, de la Diputa-
ción de Sevilla.

La UE en su conjunto
sólo contribuye con el
11% de la producción al
censomundial de ovino
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A. R. VEGA 

SEVILLA 

La Audiencia Provincial de Sevilla no 
ha dicho todavía la última palabra so-
bre el futuro que aguarda al expresi-
dente de la Junta de Andalucía José 
Antonio Griñán. El 13 de enero pasa-
do, el tribunal que lo condenó a seis 
años de prisión por el caso ERE acce-
dió a aplazar «la ejecución de la pena 
hasta tanto el penado finalice las se-
siones de radioterapia» a las que se 
está sometiendo para curarse del cán-
cer que padece. Pero esta decisión no 
es definitiva. Dependerá, a la postre, 
de la evolución de la enfermedad y de 
la posibilidad de que pueda compati-
bilizar su tratamiento con la vida car-
celaria. Al despacho de los jueces que 
deben decidir sobre este asunto ha lle-
gado un informe solicitado a los ser-
vicios sanitarios del centro peniten-
ciario de Sevilla para sondear si el tam-
bién exconsejero andaluz de Economía 
y Hacienda, de 76 años, puede tratar-
se del cáncer de próstata a la vez que 
salda su cuenta con la Justicia. Dicho 
informe había sido sugerido por la Fis-
calía Anticorrupción.  

El centro penitenciario allana el ca-
mino para que Griñán cumpla su pena 
privativa de libertad al negar que exis-
ta problema para trasladar a los reos 
que lo precisen a las consultas médi-
cas programadas. La cárcel garantiza 
la disponibilidad de la Policía Nacio-
nal para llevar cada día a cinco pacien-
tes a los hospitales, salvo cuando se 
trata de traslados urgentes a los hos-
pitales, según detalla el informe avan-
zado por El Periódico de España, que 
ayer aún no había sido notificado a la 
mayoría de las defensas y acusaciones.  

Mediante una providencia emitida 
el pasado viernes, la Audiencia de Se-
villa da un plazo de tres días para que 

la Fiscalía y las acusaciones popula-
res, entre las que figura el PP, formu-
len alegaciones, según informó el Tri-
bunal Superior de Justicia de Andalu-
cía. El citado informe contrasta con el 
elaborado por la médica del Instituto 
de Medicina Legal en Sevilla que, tras 
examinar a Griñán, desaconsejó la pri-
sión asegurando que el tratamiento 
hormonal y la radioterapia, así como 
las revisiones, «parecen poco compa-
tibles con la dinámica carcelaria». 

Nuevo informe  

El Ministerio Público accedió, con cier-
tas reservas, al aplazamiento de la eje-
cución de la pena privativa de liber-
tad impuesta al exdirigente socialista 
por cometer un delito continuado de 
malversación.  

Los fiscales delegados en Sevilla 
Juan Enrique Egocheaga y Manuel Fer-
nández hicieron constar que «el infor-
me emitido por Medicina Legal» no re-
coge la posible evolución del cáncer 
porque el diagnóstico es muy recien-
te y «el tratamiento no se ha iniciado». 
De ahí, «la necesidad de que, una vez 
recibida la información solicitada y 
emitido nuevo informe por el Institu-
to de Medicina Legal, se recabe otro 
de los servicios médicos penitencia-
rios del Centro de Sevilla», como ya 
solicitaron en un escrito del 22 de no-
viembre pasado, recordaron. 

El informe de la prisión, según ha 
publicado el citado periódico, refiere 
que «la insuficiencia de efectivos sa-
nitarios (especialmente médicos) está 

generando dificultades en la asisten-
cia sanitaria de las personas privadas 
de libertad». Hace un repaso a «los re-
cursos humanos y materiales, organi-
zación y funcionamiento de los servi-
cios sanitarios del centro penitencia-
rio de Sevilla» sin hacer una alusión 
expresa al que fuera presidente del 
PSOE federal y secretario general de 
los socialistas andaluces. 

Cinco médicos, una farmacéutica, 
ocho enfermeros, un supervisor de en-
fermería, cinco auxiliares y tres admi-
nistrativos integran la plantilla, según 
informa el centro penitenciario. Las 
instalaciones cuentan con una pobla-
ción reclusa de entre 650 y 700 inter-
nos repartidos en tres unidades, con 
cinco consultas de atención primaria, 
dos salas de espera, una sala de curas 
y un almacén de medicamentos, apar-
te de un módulo de enfermería con ca-
pacidad para 21 pacientes.  

Recursos 

El abogado de Griñán, José María Ca-
lero, ha quemado todos los cartuchos 
judiciales posibles para evitar su en-
carcelamiento. Tan sólo un día des-
pués de que el tribunal sentenciador 
ordenara su encarcelamiento en el pla-
zo de diez días –que expiró el 2 de ene-
ro pasado–, el letrado solicitó su sus-
pensión alegando una «enfermedad 
muy grave con padecimientos incura-
bles» que requiere un tratamiento con 
medicación y radioterapia incompa-
tible con su internamiento. 

Así lo cree la forense que firmó el 
informe requerido por los magistra-
dos de la Audiencia, que accedió a apla-
zar su ingreso. La facultativa tampo-
co dio un portazo a esta posibilidad. 
«Como aún no se ha realizado el tra-
tamiento, desconocemos cuál será su 
evolución tras la toma de la medica-
ción y de la radioterapia», admitió. 

El presidente de la Junta de Andalucía, José Antonio Griñán, en una entrevista concedida a ABC hace un año // VANESSA GÓMEZ

La prisión de Sevilla allana el 
terreno para el ingreso de Griñán

∑ La cárcel garantiza el 
traslado a consultas 
programadas de reos 
en tratamiento como el 
expresidente andaluz

La Audiencia de Sevilla 
pidió el informe a la 
prisión para saber si 
Griñán puede compaginar 
la vida carcelaria con el 
tratamiento 

La cárcel reconoce falta de 
médicos pero sí traslada a 
enfermos a citas sanitarias 
bajo custodia policial
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“El Castillo de las Guardas se
transformará totalmente en un
pueblo medieval durante el fin de
semana de celebración de las Jor-
nadas. Todo lo que es su casco ur-
bano principal y esto es una nove-
dad. Hasta ahora, habíamos te-
matizado la parte del pueblo en la
que se ubica el Mercado. Vamos a
tener actuaciones por las calles,
que corresponden a las que se po-
dían ver en la época. Y, lo que más
ilusión me hace a mí: hemos seña-
lizado todo el camino hacia el cas-
co urbano, con pancartas y logoti-
pos muy trabajados por la Delega-
ción Municipal de Turismo, que
creo que van a sorprender al visi-
tante e incluso a los propios veci-
nos”. Así de ilusionado se ha ma-
nifestado el alcalde de la localidad
sevillana de El Castillo de las
Guardas, Gonzalo Domínguez, a
Fernando Rodríguez Villalobos,
durante la presentación conjunta
que ambos han hecho en la Sede
de la Diputación de las IV Jorna-
das Medievales, que se celebrarán
en el municipio durante los días
24, 25 y 26 de marzo.

Acompañado por una delega-
ción en la que se incluían el pri-
mer teniente de alcalde del Ayun-
tamiento, José Antonio Fernán-
dez, y la concejal de Deporte y Ju-
ventud, Marta Benitez, Domín-
guez señaló la gran importancia
que este evento tiene para la co-
marca.

“Es un evento que inventamos
cuando llegamos al Gobierno
municipal como un mercado me-

dieval. Y fue tal el éxito, que el
año siguiente lo reinventamos
como una feria turística medie-
val y ahora ya estamos hablando
de Jornadas Medievales. El Cas-
tillo tiene 1.545 habitantes em-
padronados, y lo que esperamos
no es duplicar la población. No-
sotros creemos que vamos a po-
ner a más de 5.000 personas en
El Castillo de las Guardas duran-
te este fin de semana, porque así
se ha apuntado en ediciones an-
teriores y porque este año tene-
mos muchas expectativas pues-
tas en esta actividad, todos los
municipios de la comarca”.

El alcalde explicó también que
el pueblo tuvo que suspender la
anterior edición de esta Jornada,
en 2020, a una semana vista de su
celebración, a consecuencia de la
crisis sanitaria provocada por el
Covid-19. “Este evento supone
un importante tirón económico
para todos nosotros y porque em-
pezamos a situar la comarca del
Corredor de la Plata dentro del
mapa turístico con este tipo de ac-
tividades. Desde el Ayuntamien-
to, vamos a fletar ocho autocares
para facilitar que sevillanos resi-
dentes en el Aljarafe puedan ace-
rarse a conocernos durante estos

días. Que disfruten con las Jorna-
das, y conozcan nuestros servi-
cios y patrimonio, a través de vi-
sitas culturales organizadas des-
de el Consistorio”.

APOYO DESDE LA DIPUTACIÓN
La transformación del casco ur-
bano principal de El Castillo de
las Guardas en un pueblo medie-
val se va a llevar a cabo a través de
decorados para los que la Diputa-
ción de Sevilla ha prestado su
apoyo financiero, a través del
Área de Cultura y de Prodetur.
“Se van a montar en todas las ca-
lles principales del casco urbano,

que son las que llevan a ese Mer-
cado, donde va a haber un cam-
pamento en el que se podrá visio-
nar y participar en actividades
propias de la época”, añade Gon-
zalo Domínguez.

Para el presidente de la Diputa-
ción, “estamos ante una manera
muy interesante de ejercer el mu-
nicipalismo, con ocurrencia y con
creatividad. Estamos ante el ejem-
plo de un pueblo pequeño, en el
que el alcalde y su Equipo de Go-
bierno trabajan en el diseño de es-
trategias que ayuden a dar a cono-
cer el municipio y a su desarrollo
económico”. “La Diputación pone
los fondos. Pero la imaginación, la
creatividad y la aprobación de la
tipología de las acciones que se
van a llevar a cabo en cada muni-
cipio, eso lo deciden los alcaldes y
alcaldesas con sus equipos. Y eso
se llama autonomía municipal”,
añadió Villalobos.

Las IV Jornadas Medievales de
El Castillo de las Guardas se vivi-
rán como días de fiesta en el pue-
blo, con calles adornadas con ele-
mentos de medievo. La zona de
ubicación es la Plaza del Llano y
sus calles aledañas, en las que se
instalan productos artesanales y
se podrá probar la gastronomía
local y participar en talleres y en
los pasacalles musicales y teatra-
les. Como novedad, este año se
montará un gran campamento en
el Mercado, donde se explicarán
diferentes modalidades de lucha
en la época y se desarrollarán di-
ferentes torneos.

3Actualidad provincia Contenido patrocinado

Cultura.El presidente provincial presenta junto al alcalde delmunicipio las IV JornadasMedievales,

del 24 al 26 demarzo, que esperan congregar amás de 5.000 visitantes en torno a la Plaza del Llano

M. G.

Villalobos y Gonzalo Domínguez, junto a la Delegación Municipal, en la presentación de las Jornadas Medievales.

ElCastillode lasGuardas será una
ciudadmedievaldel 24 al 26 demarzo
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H
ACE sólo una semana
que, frente a los argu-
mentos falaces de los
impuestos e inseguri-

dades jurídicas, relacionábamos
el asunto Ferrovial con algo tan
simple como el señuelo de las in-
mensas inversiones y subsidios
que ofrecen Estados Unidos. No
ha tardado la Unión Europea en
responder aprobando este vier-
nes un “Marco temporal para la
crisis y apoyo a la transición ha-
cia una economía cero emisio-

nes”. El comunicado de tres pági-
nas es de una importancia excep-
cional, ya que abre la mano a los
gobiernos para que subvencio-
nen a empresas sin temor a ir
contra las normas de la compe-
tencia europea, y Magrethe Ves-
tager la vicepresidenta para la
Competencia no ha podido ser
más directa: permite ayudas es-
tatales rápidas, claras y predeci-
bles; protege el terreno de juego
en el mercado único y los objeti-
vos de cohesión; y las ayudas han
de ser proporcionadas, con obje-
tivos concretos y temporales.

Hay varias ideas destacables.
La primera, que la Unión Euro-
pea no va a tolerar que una em-
presa como Volkswagen lleve a
Estados Unidos la fabricación de
baterías porque la subvencionan
con 10.000 millones de dólares,

y por eso da a los países la posi-
bilidad de compensar, o de
atraer inversiones. Pero, segun-
do, tampoco quiere que las ayu-
das “provoquen una relocaliza-
ción de empresas dentro del
mercado único europeo”; no sa-
bemos, y es preocupante, dónde
nos llevará esta costosa guerra
de subvenciones, pero está claro
que no se quiere que ocurra en-
tre los países y regiones euro-
peas. Tercero, se trata de acele-
rar la inversión en tecnologías
de baterías, paneles solares, tur-
binas, bombas de calor, captura
de carbono, hidrógeno, almace-
naje de energía, y producción de
componentes cuya importación
nos hace dependientes. Cuarto,
también va dirigido a procesos
de descarbonización de indus-
trias existentes, lo que afectaría

a vehículos, rehabilitación ener-
gética y construcción. Quinto,
para las regiones más modestas,
hasta un 75% por debajo de la
media de la renta europea, se
dan condiciones especiales, so-
bre todo si hay colaboración en-
tre regiones y países.

Con los fondos europeos se ha
querido llevar la discusión al re-
parto entre comunidades autó-
nomas y empresas, cuando lo
que faltan son buenos proyectos
adaptados al objetivo de la UE
que es la lucha contra el cambio
climático y la independencia
energética. Ahora se establece
un límite en diciembre de 2025,
no queda mucho tiempo, por lo
que pronto se va a ver dónde hay
realmente proyectos y dónde no.
Como pequeñísimo botón de
muestra sobre el compromiso de

una comunidad autónoma, a
principios de otoño instalé pla-
cas solares, solicité la ayuda, se
acaba ya el invierno y no tengo
noticias; no es que sea funda-
mental para la decisión, pero es
sin duda un incentivo que debe-
ría abonarse de inmediato. Y
pienso, además, en lo lejos que
quedan de estas acciones tan
concretas los tristes y vagos in-
tentos de atraer capital financie-
ro e inversiones especulativas
quitando impuestos, que tan ne-
cesarios son para estimular al ti-
po de empresas que tienen aho-
ra el pleno apoyo de la Unión Eu-
ropea, lo que se muestra en de-
talles como la publicidad que he
visto en algunos kioscos, dirigi-
da a los jóvenes, donde se une la
libertad y la independencia
energética.

GUERRA DE SUBSIDIOS PARA RETENER Y ATRAER EMPRESAS

GUMERSINDO

RUIZ

5

Tribuna Económica
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MARTA MARTÍNEZ 
MADRID 

Las polémicas sobre las encuestas pu-

blicadas por el Centro de Investiga-
ciones Sociológicas (CIS) no han ce-

sado desde que José Félix Tezanos ocu-

pó su presidencia el 29 de junio de 

2018. Lo designó un Pedro Sánchez 

recién llegado a La Moncloa tras sa-

car adelante una moción de censura 

contra el entonces presidente Maria-

no Rajoy (PP). 

Este nombramiento causó contro-

versia desde el primer día debido al 

pasado de Tezanos como socialista, 

pero la cosa no quedó ahí. Tras casi 

cinco años, su forma de preguntar en 

los sondeos y su ‘cocina’ de los datos 

suscita todo tipo de críticas. La ma-

yoría de encuestas de organismos pri-

vados ya dan como primera fuerza po-

lítica al PP desde hace meses, pero los 

barómetros del CIS siguen situando 

como vencedor a Pedro Sánchez. Y 

mientras, en estos últimos años, la do-

tación para el CIS en los Presupues-

tos Generales del Estado (PGE) no ha 

parado de crecer. 

En el año 2018, las cuentas para ese 

ejercicio –elaboradas por el exminis-

tro popular Cristóbal Montoro, que 

era quien estaba entonces al frente 

del Gobierno– contemplaban para este 

organismo público 8,05 millones de 

euros. Esta cifra no varió en los dos 

años siguientes dado que, ante la fal-

ta de apoyos, el Ejecutivo socialista 

tuvo que prorrogar los presupuestos. 

Los primeros que Pedro Sánchez lo-

gró sacar adelante fueron los de 2021, 
año en que se produjo la primera su-

bida en beneficio del CIS. El gasto des-

tinado para el instituto de Tezanos 

pasó de 8,05 a 9,12 millones de euros, 

un 13,3 por ciento más. 

Llegado el siguiente ejercicio, el Go-

bierno preparó sus nuevas cuentas 

para 2022 y con ellas otro aumento. 

La cifra ascendió a 11,08 millones de 

euros, un 21,5 por ciento más. Y, con 

el comienzo de este año, otra subida 

hasta los 12,65 millones de euros, un 

14,2 por ciento por encima del ejerci-

cio anterior. En total, desde la llega-

da de Sánchez a la presidencia del Go-

bierno en 2018 hasta el presente año, 

la partida para el CIS ha aumentado 

en más de un 57% por ciento. Pero no 

queda ahí la cosa. 

A pesar del notable crecimiento en 

la dotación presupuestaria, el Gobier-

no autorizó la semana pasada en Con-

sejo de Ministros la concesión de «un 

suplemento de crédito» de 3.283.616 

euros que, sumado a lo ya contempla-

do en los PGE de este año, suponen 

hasta 15,93 millones de euros, prácti-

camente el doble que lo presupuesta-

do para el CIS en 2018. 

Más encuestas 
Desde Moncloa explican que este «su-

plemento» tiene por objeto «finan-
ciar el pago de estudios y trabajos téc-

nicos» de cara al año electoral. «El 

CIS debe afrontar la elaboración de 

encuestas de, al menos, dos procesos 

electorales de gran envergadura y 

magnitud. Uno es el relativo a los co-

micios autonómicos y locales que se 

celebrarán el 28 de mayo y otro, el re-

lativo a las elecciones generales» que 

están previstas para el final de este 

año, recoge la referencia del Consejo 

de Ministros del pasado día 7. Espe-

cifican que las entrevistas, a partir de 

las que se recogen los datos para pos-

teriormente elaborar las encuestas, 

se realizan a través «de un encargo a 

medio propio con la empresa Tragsa-

tec».  

Dicho encargo tiene vigencia hasta 

el 29 de mayo, por lo que deberá tra-

mitarse uno nuevo que rija desde el 

día siguiente para realizar «ade-

cuadamente» las encuestas. Por 

este motivo «se autoriza la modi-

ficación de crédito», concluye la 

referencia ministerial. 

Fuentes del CIS consultadas por 

este periódico niegan que se trate 

de un aumento del presupuesto del 

que dispone el organismo, sino que 

«para financiar los estudios extraor-

dinarios» lo que se ha tramitado son 

«remanentes» de la tesorería del pro-

pio instituto, es decir, una especie de 

«ahorros» que el CIS habría generado. 

Esas mismas fuentes expresan que se 
prevé que, con motivo de este año elec-

toral, tengan que realizarse «70.000 

entrevistas más» por la necesidad de 

más sondeos. 

 
El PP pide explicaciones 
Según ha podido saber este periódico, 

el PP ya ha registrado en 

el Congreso de los Diputados una se-

rie de preguntas al Gobierno para es-

clarecer a qué se debe esta nueva con-

cesión de más de 3 millones de euros. 
Los populares no entienden el motivo 

del «suplemento» dado que ya en su 

momento, cuando se estaban prepa-

rando las cuentas para 2023 y se ad-

virtió del «incremento notable» en la 

partida del CIS, se justificó que la su-

bida serviría para «afrontar los estu-

dios de gran tamaño que deberán rea-

lizarse como consecuencia de las con-

vocatorias electorales». 

El partido que lidera Alberto Núñez 

Feijóo recuerda además que el propio 

Tezanos, durante una comparecencia 

el año pasado en la Comisión de Pre-

supuestos, argumentó que «había un 

aumento» a causa del «año multielec-

toral» previsto. 

Por este motivo, el PP no compren-

de «para qué van destinados exacta-

mente los 3 millones de euros de su-

plemento de crédito aprobados», si ya 

se contemplaba la necesidad de 

«muestreos más amplios» y «mayor 

número de encuestas» para este ejer-

cicio. El principal partido de la oposi-

ción pide al Ejecutivo de Sánchez que 

explique el número de encuestas so-

bre intención de voto que tiene pre-

visto realizar el CIS, cuál será el tama-

ño de la muestra de cada una de ellas 

y que se especifique el coste de las mis-

mas.  

Sánchez duplica el 
coste del CIS sólo en 
los últimos tres años
∑ El gasto público del 

organismo que preside 
Tezanos pasa de 8 a 16 
millones de euros 
durante este mandato

Presupuesto del CIS

Fuente: PGE ABC

2018 2019 2020 2021 20232022

Enmillones de euros

8,05 8,05 8,05

9,12

11,08 12,65

3,28

Los presupuestos
fueron prorrogados

Concesión extra
aprobada el 7 demarzo

Tezanos, 

presidente 

del CIS
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ACCIONA 174,100 -0,46 -0,80 1,28 175,600 170,000 88.313 9.551

ACCIONA ENER 34,460 0,47 0,16 -4,65 34,600 33,660 365.623 11.346

ACERINOX 9,586 -3,89 -0,39 6,85 9,970 9,506 1.190.162 2.593

ACS 28,000 -0,92 -0,26 6,42 28,280 27,210 1.025.998 7.957

AENA 148,550 -3,85 -5,95 26,64 154,300 148,300 199.970 22.282

AMADEUS IT GROUP 58,580 -3,40 -2,06 20,66 60,800 57,800 788.794 26.390

ARCELORMITTAL 27,000 -5,18 -1,48 9,80 28,460 26,895 523.611 23.701

BANCO SABADELL 1,090 -11,81 -0,15 23,75 1,222 1,084 108.464.536 6.133

BANKINTER 5,930 -8,54 -0,55 -5,39 6,480 5,918 9.446.337 5.330

BBVA 6,469 -8,24 -0,58 14,82 7,050 6,374 39.530.608 41.315

CAIXABANK 3,743 -6,24 -0,25 1,93 3,995 3,680 28.421.162 30.171

CELLNEX TELECOM 35,310 0,89 0,31 14,20 35,390 34,420 1.737.296 23.987

COLONIAL 5,980 -1,08 -0,07 -0,50 6,060 5,840 1.584.009 3.227

ENAGAS 17,265 1,62 0,27 11,21 17,410 16,710 1.573.051 4.523

ENDESA 18,605 -1,61 -0,31 5,50 18,905 18,375 1.702.471 19.698

FERROVIAL 26,340 -1,24 -0,33 7,64 26,710 25,870 846.419 19.428

FLUIDRA 16,170 0,12 0,02 11,36 16,290 15,580 672.771 3.163

GRIFOLS 10,005 -2,53 -0,26 -7,10 10,305 9,854 2.623.481 4.263

IAG 1,615 -3,73 -0,06 16,15 1,684 1,584 32.976.986 8.029

IBERDROLA 10,680 -0,28 -0,03 -0,67 10,805 10,515 12.773.964 68.847

INDITEX 28,640 -2,15 -0,63 15,25 29,250 28,320 3.335.836 89.261

INDRA 11,180 -2,70 -0,31 4,98 11,510 11,080 1.175.375 1.975

LOGISTA 22,100 -2,90 -0,66 -2,70 22,700 22,060 277.759 2.934

MAPFRE 1,905 -4,27 -0,09 5,25 1,980 1,899 5.745.362 5.867

MELIÁ HOTELS 5,915 -4,37 -0,27 29,20 6,190 5,860 1.445.766 1.304

MERLIN PROP. 8,245 -1,67 -0,14 -6,04 8,425 8,105 1.067.038 3.873

NATURGY 26,250 0,77 0,20 7,98 26,550 25,510 492.792 25.452

REDEIA 15,730 0,80 0,12 -1,71 15,890 15,335 1.341.961 8.511

REPSOL 14,240 -4,78 -0,72 -1,84 14,930 14,150 6.324.468 20.682

ROVI 39,300 -1,50 -0,60 8,99 39,940 38,640 208.171 2.123

SACYR 2,862 -3,31 -0,10 12,49 2,958 2,838 3.927.480 1.908

SANTANDER 3,345 -7,35 -0,27 19,34 3,601 3,284 116.450.024 57.126

SOLARIA 17,325 0,29 0,05 1,20 17,500 16,790 459.171 2.165

TELEFÓNICA 3,810 -2,73 -0,11 12,56 3,920 3,795 17.049.052 22.004

UNICAJA BANCO 1,067 -7,78 -0,09 3,49 1,149 1,062 20.689.602 2.833

G
Madrid
Íbex 35
-3,51%
8.958,9

G
Nueva York
Dow Jones 30
-0,28%
31.819,14

G
Tokio

Nikkei 225
-1,11%
27.832,96

G
Euro Stoxx
50 PP valores
-3,14%
4.096,54

J
ORNADA de grandes
descensos en los prin-
cipales índices euro-
peos, como continua-

ción y reflejo del miedo gene-
rado desde la quiebra del ban-
co regional de financiación a
startups Silicon Valley Bank el
pasado miércoles, en un con-
texto en el que el regulador es-
tadounidense cerró otro ban-
co, Signature Bank, ante el
riesgo de contagio sistémico.

En su caso, la entidad está
especializada en la prestación
de servicios bancarios a bufe-
tes de abogados, con servicios
como gestión de efectivo o de-
pósitos.

Ante este escenario y una
mayor incertidumbre finan-
ciera, la Fed ha creado un nue-

vo programa de préstamos, el
Bank Term Funding Program
(BTFP), respaldado por 25.000
millones de dólares para ofrecer
préstamos de hasta un año a ban-
cos, y otras instituciones deposi-
tarias a cambio de bonos del Te-
soro de EEUU, deuda de agencias
y valores respaldados por hipote-
cas. Así, los depositantes de am-
bos bancos tendrán pleno acceso
a sus depósitos. Finalmente, cabe
mencionar el cierre del banco de
criptodivisas Silvergate Bank (de
Silvergate Bank) el miércoles pa-
sado, y las abruptas caídas de
otros bancos regionales como el
First Republic Bank.

En este entorno, los inversores
están disminuyendo su estima-
ción de la tasa terminal de la Fed
y el BCE, si bien se mantiene el fo-
co de atención en el dato de infla-
ción de febrero de EEUU, que se
conocerá hoy (determinante para
la reunión de la Fed de la próxima
semana), y en la decisión final y
los mensajes que lance la autori-
dad monetaria europea en su reu-
nión de este jueves.

ÍBEX 35

ÍNDICES BURSÁTILES

MIEDO GENERALIZADO

Nombre Último Var % Var € Ac.Año* Máximo Mínimo Volumen Capital

* Ac.Año: Acumulado anual

IGNACIO PLASENCIA

Banquero Privado
de Singular Bank
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